NO V.-NUMERO 1.300

DIARIO REGIONAL DE LA MAÑANA DE INFORMACION GENERAL

Viernes, 23 de Diciembre de 1938

imbardeo de traciones enemigas

Parte oficial de guerra

DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO .--Sin novedades dignas de mención. ACTIVIDAD DE LA AVIACION. -- En el día de hoy

nuestras fuerzas aéreas han atacado concentraciones y campos enemigos y otros objetivos militares. Salamanca, 22 de Diciembre de 1938.--III Año Triunfal.--De orden de S. E.--El General Jefe de Estado Mayor .-- Francisco Martin Moreno.

a algh sha ¿

La pregunta sería irrespetuosa, si antes de contestarla no reconociéramos que la Iglesia, en ningún caso, se valdria de la mentira, porque precisamente Ella la condena, declarándola pecaminosa.

Pero hemos de admitir momentáneamente la hipótesis, para situarnos en el mismo terreno de ataque en que están los rojos cuando afirman, y propagan por todo el mundo, que es mentira casi todo lo que la Iglesia les atribuye, cuando relata asesinatos de eclesiásticos, saqueo, pillaje e incendio de iglesias, violaciones, martirios y otros actos vandálicos que han realizado.

No hemos de repetir los argumentos esgrimidos ayer: nos basta resumir que solamente echa mano de la mentira aquel que se ve perjudicado, disminuído, desprestigiado por la Verdad.

Pues bien, la Iglesia Católica, juntamente con el dolor de la muerte de sus hijos predilectos; y del robo y destrucción de iglesias, conventos, reliquias, etc., ha recibido de la revolución anarco - comunista, grandes consueios espirituales y un enriquecimiento de su Martirologio in-

En efecto, las dos verdades siguientes son inconmovibles, reales; están ahí respirando pruebas materiales de la fuerza espiritual del cristianismo y religión ca-

Primera: De los 17.000 religiosos que han sido asesinados, y los cuales, en su enorme mayoría, especialmente los jóvenes, fueron requeridos, en chekas y guaridas rojas, para que blasfemaran y renegasen de sus votos, salvando, a cambio de ello, la vida, ini un solo nombre han podido citar, periódicos y radios de aquella zona, de algún eclesiástico que aceptase lo primero! Todos murieron, sufriendo martirios, por su Religión y defendiendo, hasta exhalar el último suspiro sus votos!

Segunda: ¿Qué más orgullo, ni que más satisfacción para la Iglesia de Roma que la gran Verdad que está ahí, en pie, refulgente, de que en casi todas las Igle. sias destruídas ha quedado en pie la Cruz de Cristo?

En Barcelona y Madrid hemos visto muchas pruebas del impresionante milagro: las mismas que luego hemos visto también en el Cuartel de Simancas, de Gijón: Cuartel que antes era un convento y que recibió incontables cañonazos, que lo abatieron, sin que uno solo derribase la cruz, que está allí, en lo alto, desafian-

te y vencedora. Y lo hemos visto también en el Hospital Militar de Oviedo, todo él ruínas. Cayó una bomba de avion en la capilla, pasó a dos metros de la torreta que sostiene una gran cruz de piedra, que sigue alli incólume, intocable, sin un impacto; destrozó la bomba el altar mayor, en cuyo testero existe un gran ventanal, hecho de cristales policromados, y dividido por varillas de hierto en un centenar de cuadritos con alegorias religiosas; pues bien, se rompieron más de noventa cristales; quedaron intactos solamente ocho, en el centro, que componen el signo de la Cruz.

Y ante esas dos verdanes, ¿qué más comentarios haien falta? ¿Es qué puede alguien destruirlas? ¿Es que existe mentira alguna que pueda superarlas?

Todo al i es inmenso ...

144 buques de guerra y 600 aviones de z y bomb rd

TOMARAN PARTE EN LAS MANIOBRAS YANKIS EN EL ATLANTICO

Washington, 22. — Los datos e comunica el Departamento e Marina acerca de las próxi-las maniobras de la Escuadra anki, son los siguientes:

Las maniobras se desarrolla-án en las costas del Atlantico, On la intervención de 144 baros de guerra y 600 aviones; es as fuerzas se dividirán en dos andos; el negro y el blanco. El rimero tiene como misión deender la costa, mientras el se sundo habrá de intentar forzar esta barrera para efectuar un sembarco y establecer una ba e de operaciones en tierra.

Una vez que haya terminado el supuesto táctico, los barcos de uerra se dedicarán a ejercicios de tiro en la base de Cuanta-namo, partiendo luego hacia. Nueva York con objeto de asis-tir a la Exposición Internacio-nal.

GRANDES BASES NAVALES DE FENSIVAS

Washington, 21. - Los proyec tos militares norteamericanos contienen la creación de un po deroso triangulo de bases navales aéreas, determinado por las islas Hawai, el Sur, y Alas ka al Norte, con lo que se con sidera inexpugnable la posición de los EE. UU. El E. M. Norteamericano cons

truirá bases navales aéreas en a zona ártica para controlar la ruta Kamtchska-Japón. Con este propósito el ministro de Marina pedirá un crédi de cuatro millones de dóla

UN REGALO DE NAVIDAD DE AUXILIO SOCIAL

Valladolid, 22. — En los escapa rates de uno de los almacenes céntricos de esta capital se ha van expuesto los artículos que 'Auxilio Social" regalará a las nujeres que den a luz un niño en el día de Navidad.

ORDINARIO DE LA LOTERIA NACIONAL

Burgos, 22. — A las diez de la mañana dió comienzo el sor teo extraordinario de la Lote ría de Navidad, en el salón de

actos del Liceo Zorrilla. La sala se encontraba reple-ta de público, habiendo sido ins alada en ella, por Radio Nacio nal, un micrófono para dar quenta del proceso de la juga-la. Fuera del local se encontraan congregados numerosos gru os de curiosos ante los altavo es que habían sido colocados. Un grupo de pequeños de la casa de San Juan y otro esta-lecimiento benéfico de esta ciu

lad, se dedicaron a sacar los números y premios de sus resectivos bombos. El primer premio extraordipario en salir, fué el cuarto, de

matrocientas mil nesetas. A las diez v treinta y cinco, os niños Domingo Peña y Dioisio de las Heras, sacaron el gordo" de cuatro millones que na correspondido a Málaga v que ha sido vendido por una ad ministración de Lotería que ex pidió también otro premio extraordinario. Más tarde salieron el segundo, que le tocó a Sevilla minutos después, el tercero ara La Linea.

A Andalucia le han correscondido, en este sorteo, más de siete millones de pesetas, ontar con los premios ordina-

En la mayor parte de las poblaciones de la España Nacional se ha respondido a este sor eo, teniendo en cuenta su fina lidad, y figurando a la cabeza en las ventas efectuadas, las ca pitales de Sevilla, Cádiz, Bilbao, Zaragoza y San Sebastián Al mediodía se dió por termi

No puede ser

COLABORADORES DE "EL FARO"

mujer en España es así

Por ALONSO DE PALENCIA

El mundo sigue su camino. Y España, el suyo. Esta mujer que en cualquiera parte del planeta, ocuparía sus horas, en marco feliz, para el asombro--pues Dios la dotó de singular belleza--he aquí que acepta gustosa el vivir en penumbra, renunciar a los goces, quemar en fuego de sacrificio las joyas valiosas de una juventud espléndida. Como ella, las jóvenes mujeres de España, pasarían en tiempo normal las horas, en jubilosa expresión de su alegría. El baile, el último vestido, la más nueva y halagadora amistad. Pero una mujer que vive en tierra y respira el aire, en el que todavía permanecen huellas y recuerdos de Isabel y Teresa, no puede ser como mujer de un país cualquiera. Y ser mujer española significa y quiere decir esto.

Una juventud que va desplegándose con una emocionante ausencia de este bello jardin, que para los corazenes jóvenes, reserva la vida. ¿Qué llevan en el alma las mujeres jóvenes españolas, que se sienten madres sin dejar de ser vírgenes y acuden con su hermosura y bondad a empapar en corazón sediento, aquella lágrima que en ojos de sus padres brota; aquella fatiga de los hermanos, que en el frente todos los días son trinchera sin la cuel al companyo de la companyo d chera, sin la cual, el enemigo nos arrollaría? Esta mujer de mi Romance, no tiene tiempo ni atención para nada, porque sus hermanos empuñan el fusil; en sus padres percibe la ansiedad y en homenaje de insuperable valor a la Patria, se siente dichosa al dar al corazón aquella hora que en cualquier parte del mundo, una mujer favorecida quema y deshace ante altares propicios de la moda o en hogueras de la vanidad.

No es pequeña, ni de escasa importancia, esta aportación del Imperio, que hacen las mujeres de veinte años, que en ese ali-viar la ansiedad de los padres; y mitigar las fatigas de los hermanos combatientes, van pasando, sin darse cuenta, de la su-perficialidad de una mujer a la europea, muy siglo XX, a un sumiso y enfervorizado ejemplo de Isabel y Teresa, profunda-mente española; llegando a madres sin dejar de ser doncellas, y ganando por derecho propio a sus mismos padres y hermanos, como si se tratase de reconstituír un hogar que ellas van recreando, cuando en el atardecer quemar la hora que pudieran destruír en la frivolidad, rezando por los que combaten o acompañando a los que esperan.

Los afiliados a las Organizaciones Juveniles felicitarán a los combatientes y heridos

Por iniciativa acertadísima NUEVOS EMPLEOS PARA MU- Movimiento, de las naciones ami de la Delegación Nacional de TILADOS DE GUERRA EN gas, y finalmente, el Himno Na Organizaciones Juveniles que esempeña el camarada Sancho Dávila, se han confeccionado unas tarjetas que circularán libres de impuesto por orden del Ministerio de Hacienda que será publicada en fecha próxima — con las que los camaradas de O. J. se dirigirán a los com

batientes de tierra, mar y aire y a los heridos de guerra, con motivo de la cercana festividad de la Navidad.

Con ello se recoge el deseo de muchas Delegaciones Prvoinciales, que, sabedoras de que los pe queños camaradas querían tesimoniar a los heroicos combatientes de España su admiración v cariño, vidieron a la Na cional que canalizase estas aspiraciones en una forma eficaz y rápida, que permitiera a Fle chas y Pelayos y Margaritas y Flechas Femeninas la exteriori ación de tan patriótico anhelo.

Para el logro de esta conmoredora solidaridad de los pequeños camaradas son los canaradas del frente, las Delega iones Provinicales remitirán a las Locales tarjetas en número aproximado al de combatientes de cada localidad. El Delegado Local será el único encargado de depositarlas en Correos, y el texto de las tarjetas habrá de ser redactado exclusivamente

por los camaradas de O. J. Vinculados de todo corazón a las tareas del Imperio, al lo-gró de la Revolución Nacional-Sindicalista que para ellos se nace, los futuros soldados de Es aña expresarán de forma sen cilla y sincera su cariño a los nermanos mayores, a los combatientes de FRANCO.

La Delegación Nacional de O. . ha recogido así la conmovedora aspiración de los camaradas Organizaciones Juveniles, plasmando un homenaje cálido sencillo que como ninguno sa orá llegar al corazón de los com

MEJORAS PARA LOS OBRE-ROS ITALIANOS

Roma, 22. — La Federación de Sindicatos de Empleados de los servicios públicos de esta capital, ha confeccionado nuevos ontratos colectivos que han en trado ya en vigor, y que nan en ra la vida de los trabajadores, conteniendo también una base en la que se determina el pago una décimatercera parte de a mensualidad al final del año y de un salario extraordinario con motivo de las fiestas de Na-

Pamplona, 22. — El Ayuntaniento de Pamplona ha decidio convocar un concurso entre Caballeros Mutilados de Guerra, para cubrir ocho plazas de reaudadores de arbitrios munici-

JURA DE BANDERA DE NUE-VOS ALFERECES

Pamplona, 22. - En el fronón de esta ciudad tuvo lugar loy el acto solemne de la jura la Bandera por los nuevos lféreces provisionales de los ba allones de trabajadores, que nan cursado sus estudios en la Academia Militar, de esta Pla-

Al acto asistieron el General Castro Girona, todas las autoidades civiles, militares y ecleiásticas, jerarquias del Movimiento y otras distinguidas per onalidades.

El sacerdote señor Labiñeta, después de la misa de campaña que tuvo lugar, dirigió a los nue os oficiales una vibrante alo-ución, y a continuación fué re des cambios, y los que se regis-dera. La banda de Falange Es bañola Tradicionalista y de las del Consejo en el orden inte-TONS interpretó los himnos del rior ni exterior.

Después desfilaron los nuevos

alfereces ante las autoridades, haciéndolo con extraordinaria marcialidad y brillantez. Al medio día tuvo lugar una comida en honor de los nuevos

oficiales, transcurriendo dentro de un ambiente de viva cordia-

MAS ACTIVIDADES DE ORGA-NIZACIONES JUVENILESE

Nacional de Organizaciones Juveniles inaugurará dos magnificos albergues en las montañas del norte de España, destinados para refugio de los cadetes que, en estos días de Navi-dad, irán a dichos lugares para practicar el alpinismo y otros

CRISIS RESUELTA EN EL ACTO

Belgrado, 22. — Stajanovich ha presentado la dimisión del Gopierno al Regente Pablo, quien a su vez le ha encargade nuevo la formación del

Se a ce que no habrá gran-

"CEUTA TENDRA INSTITU-TO UNIVERSITARIO" LEASE LA INTERVIU DE NUESTRO REDACTOR - JEFE CON EL SUBSECRETARIO DE EDUCA-CION NACIONAL. -- Página 3.ª

LISTA COMPLETA DE LA LOTERIA. -- PAGINA 4

HOCHEL ASSESS LASSING

Especialista en partos y enfermedades de la mujer

Consulta de 10 a 11 y de 4 a 6 Hotel Majestic

actos ILL GIIMOS UNA COMISION JURIDICA DESIG-NADA POR EL GOBIERNO NACIO-NAL LO DEMOSTRARA ASI AL MUNDO

-----ANDALUCIA HA SIDO LA REGION MAS AFORTUNADA EN EL SORTEO DE AYER

na publica un decreto acordan-do el nombramiento de una Co nisión Jurídica que demostrará l mundo la ilegitimdiad del Go terno republicano, desde su na paña Nacion miento por virtud del fraude de Navidad.

or los siguientes señores:

res, don Antonio Goicoechea, ion Abilio Calderón, don José Manuel Pedregal, don Salvador Manuel Pedregal, don Salvador Bermúdez de Castro, don José María Cid Zorrilla, don José Gascón y Marín, don Eduardo Aunós, don Santiago Fuentes Pila, don Romualdo de Toledo, don José María Trias, don Il-defonso Bellón Gómez, don Aldefonso Bellón Gómez, don Alfonso Pons, don Joaquin Fernández López, don Wenceslao Oliveros, don Rafael Aizpún, don Rafael Matilla Entrena, don Rafael Garcerán Sánchez y don José Ruiz Palau.

RECEPCION DIPLOMATICA

Burgos, 22. — Esta tarde se ha celebrado, en el Hotel Con-destable, la recepción dada por el embajador del Japón en la España Nacional en honor de los miembros del Gobierno es-

Figuraban entre los asistentes, el vicepresidente del Gobier nono y ministro de Relaciones Exteriores, general Jordana, el Secretario General del Movi-miento y ministro de Agricul-tura, don Raimundo Fernández Cuesta, el jefe de Estado Mayor del Cuartel General del Ge neralisimo, general Martin Mo reno, el Almirante Cervera, el contraalmirante señor Estrada. subsecretario de Marina, el general "aldes Cabanillas, subsecretario del Ejército, la Delegada Nacional de la Sección Fe menina de F. E. T. y de las JONS Pilar Primo de Rivera y numerosas personalidades más, diplomáticas, del Ejército f del Movimiento.

El ministro plenipotenciario del Japón y el primer secreta rio de la Embajada hicieron los honores a los invitados, siendo servido un espléndido lunch.

LA ILEGITIMIDAD DEL TITU- VILLANCICOS Y LETRAS DE "GUARDIAS DE HIERRO" EN LADO GOBIERNO RE- ORDEN SACRO LIBERTAD

Burgos, 22. — El "Boletín Ofi Nacional de Organizaciones Ju-cial del Estado" de esta maña veniles, ha hecho pública una nota, por la que informa sobre los preparativos que se realizan por parte de sus afiliados de todas las provincias de la España Nacional, para las fiestas

lectoral.

La Delegación indica, al final
La comisión está integrada
or los siguientes señores:
Don Alvaro de Figueroa y To
Don Alvaro de Figueroa y To
Sean celebradas por la Organización con el carácter tradicional v españolísimo que es ne-cesario, para cuvo fin. en todas las localidades actuarán los coros de flechas que cantarán villancicos, y otras letras de or den sacro.

den sacro.

Han sido invitadas a la misa del Gallo todos los familiares de los afiliados y en todos los pueblos se han iniciado ya, tam bién. los trabajos para preparar la gran cabalgata de los Reyes Magos.

Se anuncia que incluso has ta las Hurdes llegará la cabalgata de las Organizaciones Juveniles, llevando ropas y articu los diversos a más de dos mil

IMITANDO EL BUEN EJEMPLO

Burgos, 22. - Respondiendo a la feliz iniciativa del Ayuntamiento de Sevilla, que ha destinado la suma de ciento vein tiocho mil pesetas de su presupuesto para Organizaciones Juvarios Ayuntamientos de España se han hecho eco de

Se sabe que el municipio de Cáceres, después de las activas gestiones del señor Luna, ha acordado subvencionar a la Organización con diez mil pesetas nuales y el de Málaga con treinta mil.

EL CONDE CIANO SALE DE BUDAPEST

Budapest, 22. - El ministro le Relaciones Exteriores italia no, Conde Ciano con su séquito ha salido de Budapest en la ma nana de hoy.

Según se comunica el Conde de Ciano ha invitado a venir a Roma al ministro de Relaciones Exteriores húngaro Conde Csa-

La fortaleza extraordinaria

que ha manifestado el ministro

General Martinez Anido, hace

El Consejo de Minis-

tros de anoche

LA GENEROSIDAD DE NUESTRO GO-

BIERNO Y DEL CAUDILLO

EL GENERAL MARTINEZ ANIDO SE HA

AGRAVADO

Burgos, 22. — A las cinco y manifestó a los periodistas que media de la tarde se reunió el el estado de salud del ministro

Consejo de Ministros, bajo la pre de Orden Público, General Mar

sidencia del Jefe del Estado. A tínez Anido, era menos satisfac-

referencia verbal de lo tratado que no se pierdan totalmente

las once de la noche, el minis- torio que ayer.

tro del Interior, señor Serrano

Suñer, recibió a los periodistas a los que facilitó la siguiente

Por iniciativa del Jefe del Es-

tado se ha acordado conceder a

todos los funcionarios del Esta-

do de la España Nacional, con

ocasión de las Navidades, el 100

por 100, el 50 por 100 y el 25 por

100 de su sueldo mensual, segúr

se trate de funcionarios de ca

tegorías inferiores, medias o su

El Caudillo ha propuesto tam-

bién con igual motivo, y en be

neficio de las clases indigentes,

que se proceda al desempeño en

los Montes de Piedad, de to-

das las papeletas de importe no

superior a diez pesetas y fecha

a los donativos por él recibido

en distintos ocasiones con libre

destino y al sobrante de las sus cripción del Aguinaldo del Com-

cripción Nacional.

anterior a la de hoy, con cargo

en la reunión.

Bucarest, 22. — Ciento treinta dirigentes de los trescientos dieciocho de los guardias de hie rro que prestaron juramento de fidelicad a la Corona, han sido puestos en libertad, según ha manifestado en una nota el ministro del Interior nistro del Interior.

TAMBIEN LOS SENADORES DEFENDERIAN EL REGIMEN CON LAS ARMAS

Roma, 22. — Esta tarde, en la sesión del Senado, última de la 19 legislatura, uno de sus miembros se refirió al proyecto de lev relativo a la movilización de los diputados, en caso de gue rra, exponiendo que también los senadores se pondrían a las órdenes del Duce para defender la

grandeza de la Patria. El Presidente del Senado dijo que durante esta última legisla tura se habían logrado intere-sante; triunfos por el régimen fascisia, haciendo destacar la

conquista de Etiopía. Al final fué muy aplaudido,

dándose frenéticos vitores a la Italia imperial, al Rey Emperador y a Mussolini.

LA OLA DE FRIO ES INTEN-SISIMA EN FRANCIA

París, 22. — Continúa hoy en Francia un frío intenso y ello na motivado serias dificultades. Mientras en la costa oeste de Francia (Rochefort) se registra a anoche 18 bajo cero, hace en la costa azul de Marsella un tiempo primaveral con 11 grados sobre cero, cambio repenti no verificado de ayer a hoy.

Las fuertes nevadas que se anuncian de todas partes de Francia han dificultado extraordinariamente las comunica-

ciones. Se tubrayan los grandes obstáculos creados para la circula ción de los vehículos a motor lestinados al abastecimiento de iveres. Esto ha tenido como resultado un gran aumento en el precio de los artículos en el nercado de París.

Se comunica de Tours que el o Loire lleva una gran cantide témpanos de hielo, ame azando destruir el puente que existe entre Tours y Saint-Cyr que ha sido inaugurado recientemente. Se ha intentado rom-per la capa de hielo con cartuchos de dinamita, pero no se han obtenido aún resultados favorables. En caso de no conseguirse el propósito en el cur so del jueves se intentará emplear cañones de treinta milimetros y granadas de mano.

EL PRESTIGIO NORTEAMERI-CANO EN LA CONFERENCIA

Nueva York, 21. - Son varios los periódicos americanos que no se muestran muy conformes con la actitud adoptada por el Gobierno americano res pecto a los puntos de vista llevados a la conferencia de Li-ma. A tal propósito el "New York Times" manifiesta su duda sobre cómo saldrá el prestigio de Norteamérica de dicha Conferencia, ya que las discon formidades en las naciones suramericanas son bien manifieslas esperanzas de su salvación. las.

NOTA DEL SERVICIO NACIONAL DE

Burgos, 23. (Madrugada). -- Saliendo al paso de las noticias difundidas por diarios y agencias extranjeras sobre supuestos desórdenes en la España Nacional, este servicio nacional asegura, de manera terminante, que la tranquilidad y el orden en el territorio nacional son absolutos, sin que hayan sido alterados de

manera alguna por ningún acontecimiento. Para quienes hacen consistir la alteración en las consecuencias inherentes al descubrimiento realizado en la valija consular británica, este servicio nacional puede afirmar que el número y la calidad de personas detenidas nada tienen de extraordina-rios. Lo único que extraordinario es y sigue siendo, el procedi-miento por el cual el espionaje rojo en la España Nacoinal co-

batiente, y, en su caso, a la Susmunicaba sus informaciones. Las agencias y diarios que se hacen ecos de tales falsedades Burgos, 22. — Al terminar de facilitar la referencia del Conse no tienen más que publicar las versiones de sus corresponsales jo de Ministros, el ministro del Interior, señor Serrano Suñer, obra de sus propios representantes. Direcciones de EL FARO:

TARLAR LA UNIVER-

temas más difíci-

nstalada esta

ager las cla-

nueva planta, en el sitio que se

designe, por el Ministerio de

De obtener éxito en esta ges

Aunque esta referencia no

nos merece crédito, que el Se-

ñor Ministro de Educación Na-

cional hará en plazo breve una

marse esta noticia, sería gra-

mos el honor de recibir en nues

tra ciudad a tan elevada perso

nalidad, cabe en lo posible que

Acto en el Come-

dor de Lope de

Vega

En la mañana de ayer, visitó

el comedor de Lope de Vega, que en la plaza de Azcárate tie

ne instalado Auxilio Social, el

señor cura párroco del Santua-

rio de Nuestra Señora de Afri-

dido amor a España, haciendo

ina breve explicación de la

ron escuchadas con respetuoso

silencio, por los niños y niñas

Después por el coro parro-

que asisten a aquel Comedor.

quial, fueron entonados senti-dos y bellos villancicos, que hi-

cieron las delicias de los sim-

Fué un acto de gran simpatía

ue es de esperar se repitan con

ran frecuencia, propósito que

gún nos hemos podido infor-

patiquísimos chiquillos.

Contra

Reumatismo

Cansancio

muscular

Lumbago

Como es natural, de confir-

Educación Nacional.

amplitud.

ventila-

in extra-

la higiene

Ni el primero ni el segundo,

ni el tercero, ni aún el cuarto! Nada, señor, que no pasan

los premios gordos el charco. Adiós, lusiones todas!

Adiós, sueños millonarios!

Con las cosas que yo había

de haberme caído el gordo...

la tiene el bombo rodando,

pero bien sé que él no tiene

parte alguna en m fracaso.

ese número que hou rueda

por los cerebros hispanos

y que a Málaga la bella

es hacer la pelotilla

LO DE VERAZA

debido a la gravedad de su es

tado, se le administraron lo

motivo las inmensas amistades

on que en nuestra ciudad cuer

ta la familia de Veraza, asuder

su casa para inquirir noticia

obre la enfermedad y su cui

o. Nosotros, que apreciamos a

llustre enfermo, unimos nues tras preces al Todopoderoso na

ra que salve su vida, deseándole

FALLECIDO

El musulmán Ben Aria Ben Amad Ben Al-lal. casado y na-

Ceuta, se siente profundamen-

te agradecida a las autorida-

des militares de la plaza por

dadas pada su traslado a la ca-

Nosotros, al lamentar esta des

racia, enviamos nuestro pesa-

me a los familiares del finado

que hacemos extensivo a sus no

SALUDAMOS

He mos tenido el gusto de es-

rechar la mano en el día de

ver, a nuestro distinguido ami

go v digno jefe de Sanidad Mili

tar, el teniente coronel, don Ja

nuestra ciudad procedente de

peninsula para pasar estos

días de Pascuas al lado de su

Feliz estancia le deseamos.

REGRESADO

teniente provisional de Infan-

tería don Rafael Villanueva, hi

DE MALAGA

Don Epifanio Hernández, due

tinguida esposa y cuñada, que

recibió en el día de ayer,

Nodte, ha regresado al lado de rrasco.

cinto Ochoa, que ha llegado

bles hermanos de raza.

oital de la zona.

facilidades y autorización

una pronta mejoria.

Santos Sacramentos. Con

se fué con todos sus cuartos.

lo que importa en este caso

a los malaqueños quanos,

por si el día seis de Enero

caraar auieren a los Magos

con un montón de juquetes

para of eniambre africano .

que vengan por alls, claro.

Nosotros ua les diremos

ANGELIN

Al ocuparnos de él en nues-

ra sección de noticias, nos es

sumamente grato enviarle el

PARA RONDA

Con dirección a Ronda, em-

rendió viale en el día de ayer,

don Mannel Gallego, gerente de

la sucursel en Tetuán de la casa

Buen viaje v feliz estancia al

ado de su familia. durante es-

A LLA PENINSULA

ren el culto preshitero

ión en nuestro natituto

ENTRE NOSOTROS

tectorado, don Elias Abad Na-

DE LA PENNSULA

DEL FRENTE

BAUTIZO

en la prensa.

myin Tonez

tros deseamos.

Bienvenido.

M Fernández Benitez.

tos días de Pascuas.

saludo más cordial.

Si supiera que la culpa

El culpable de todo ello

La cosa. . . no "tie" remedio,

sou uo, por no haber comprado

y que ni siquiera un flaco

me haua traido el sorteo,

qué mala pata, badajo!

ahora mismo le daria

una paliza de palos;

en mi magin fabricado

Es despedido en el muelle por las autoridades y representación del Instituto y Magisterio. -- La Universidad de estudios medios será una base importantísima para preparación de carreras cortas en Ceuta. -- Es probable que, en breve plazo. visite nuestra ciudad el excelentísimo, señor asistir completamente gratis, do

DEL SR. SUBSECRETARIO

En el correo de la Peninsula, embarcó aver con dirección a España, el Subsecretario de les de resolver, es el de hallar Educación Nacional Sr Gar- en un silio entrico, lugar para Educación Nacional, Sr. García Valdecasas, a quien acom pañaba su distinguida esposa, va completamente repuesta de la enfermedad que le retuvo en cama algunos día. Le acom paña también el Inspector de Enseñanza, Sr. Chacón.

Se hallaban en el muelle de España, para despedirles el Exemo, Sr. Delegado del Goblerno, el Iltmo Sr. Delegado herma de Asuntos Indígenas, el ilus- el que trisimo Sr. Alcalde de la ciudad el Delegado Provincial de dos ejercicios gimnásticos. Educación de Falange v Delegado del mismo servicio en Ceuta, el Iltmo, Sr. Delegado de Orden Público, el Director del Instituto, la Sra. Directora de la Normal, el Director del Co legio de los PP. Agustinos, y la plantilla completa de los pro-fesores del Instituto y Magisterio ceutles.

Claro es, que como el cuartel pertenece a Guerra, y habrían de hacerse gestiones para facili La despedida fué cordial y tar la cesión, pero por lo que afectuosa, y en ella manifestó nuevamente el Sr. Valdecasas, hemos podido informarnos, se piensa someter a la consideralos deseos más fervientes que ción del ministerio del ramo siente, por la prosperidad del mencionado, una propueta ofre Protectorado Español de Maciendo en compensación de dirruecos y Plazas de Soberanía. cho cuartel, construir uno de

EFECTOS DE SU VISITA UNIVERSIDAD DE ESTUDIOS MEDIOS

tión, no hay duda que la Uni versidad de Estudios medios. Esta Universidad, según las referencias que llegan a nuesestaría enclavada, en el sitio más apropiado para este centros oídos, tendrá montada una escuela primaria, que abarcatro docente. rá desde los primeros estudios de párvulos hasta los alumnos PROBABLE VISITA de 15 años, y será de donde se DEL SR. MINISTRO nutran las diferentes secciones de la Universidad sea absolutamente exacta, he-

Se cursará el Bachillerato en mos oído hablar a persona, que sus tres grados, de 3, 5 y 7 años, sirviendo todos ellos en sus diferentes graduaciones, para dar paso a los alumnos, a los estuvisita a nuestra ciudad. dios de carreras breves. Naturalmente que los alumnos que hayan obtenido el Bachillerato tísima para Ceuta, pues, adeen su máxima graduación, estarán capacitados para cursar nuevos estudios en la Univer-

En esta Universidad de Estu- su visita activase aún más, la dios Medios, podrán ser cursa- puesta en vigor de las sugeren dos por los alumnos de Ceuta, cias de que más arriba nos ocu Zona del Protectorado, y posi- pamos. blemente por muchos del Campo de Gibraltar, a causa de la proximidad de sus domicilios, los siguientes estudios:

Carrera del Magisterio, en la Escuela Normal o Seminario, del Magisterio, según sea denominada en la nueva formación de este centro.

Prenaración comercial, en la Escuela de Comercio.

También funcionará un centro de Estudios industriales, en el que podrán obtenerse los títulos de peritos mecánicos, peritos electricistas, así como ti-tulos de capacidad para las diferentes secciones industriales. Funcionarán cátedras, para cursar estudios relacionados con la agricultura.

flestas de Navidad, que en esta Igualmente, se cursarán essemana se celebran, las que fue tudios en una sección de Bellas ESTUDIOS ARABESCOS

Una de las modalidades más

interesantes que ofrecerá la Universidad que se proyecta ins talar en nuestra ciudad, es la de establecer en ella cátedras en las que puedan ser estudiados a fondo, las cuestiones ara bescas, que, como es lógico, en estos momentos revisten una ex cepcional importancia.

INTERNADO

También se establecerá en ella, un internado, no sólo palos estudiantes españoles, sino para los musulmanes que quieran cursarn en ella estudios, a fin de que hallen para lograr su deseo, el mayor número de fapost trabajo

De acuerdo con lo que ya nunciábamos en nuestra real domingo anterior, nara el do ningo próximo, día 25 de dina nueva función en el Tealiados a la C. N. S. a quienes orresponda en sorteo, podrán para presenciar una de las me

ifica comedia debi los artistas Blas Almenara, Eduardo González, Manuel Sán hez, Francisco Gómez, José Páez y otros.

Del acierto conque han inearpretado sus papeles tan me deportes, er itorios artistas, no creemos ne esario hacernos nuevamente hacer diariamente sus obligaco pues en nuestra reseña y or los muchos ceuties que asis ieron a ella, es sabido que lo El Sr. Subsecretario, asesorado por sus acompañantes, pennicieron de la forma más digsó en que quizás uno de los úni cos locales que reúnen las con-diciones debidas, son los de un

STAMPAS CANARIAS Y GRAN FIN DE FIESTA

También se pondrán en esce-na estas modalidades de escenas estilo revista, y aunque han sido suprimidas algunas esceas, para poder hacer el especáculo más breve, las que han complacido de haberlas visto. LAS LOCALIDADES SERAN OCTIPADAS POR QUIENES PRIMERO LLEGUEN

Por la Delegación Local y Jee del Departamento de Post-Trabajo, se nos ruega, hagamos observar a los poseedores de illetes para esta función, que alvo las plateas, reservadas pa a autoridades y jerarquias, to las las demás están a disposiión del primero que llegue, que podrá ocuparlas sin excepción elguna, por el orden riguroso de entrada. Es decir, primero se cuparán las butacas, luego los alconcillos. después los anfitea ros y por fin las entradas ge-

A LOCALIDAD DEBE SER OCUPADA POR EL CAMA-RADA QUE SE INDICA EN ELLA

La entrada sólo será valedea, para el camarada que se in lice en ella, y al efectuar la en rada en el Teatro le será exiido el Carnet Sindical para lentificarlo. El familiar del ca narada indicado, deberá ir obli gatoriamente acompañao del nismo, para poder entrar en el

GRAN ANIMACION

Sabemos de muy buena pro-cedencia, que existe una gran animación paar asistir a esta epresentación, cuya originalidad y buen gusto es de todos

Las comidas de Nochebuena

-(0)-CUMPLIENDO LOS

El Sr. Perpén, dirigió a los pequeños huéspedes de Auxilio **ACUERDOS MUNICIPALES** Social, unas palabras de encen

> do que fué tomada en la sesión del miércoles, la comisión correspondiente, a la que fué dado un voto de confianza para que se ocupara de la distribuón de comidas para el día de Nochebuena, tenemos la satisfacción de anunciar a nuestros lectores, que ya está en funcio nes y que será ofrecido a 500 familias, una bolsa de regalo conteniendo carne, arroz, pata as, tocino y pan, en cantidad suficiente para que en tan seado día, puedan hacer un sa-

> > LAS CAMPANAS

mar, es sustentado por el ca-pellán de Auxilio Social, virtuo brosisimo puchero. También tenemos entendido o sacerdote don Bernabé Perque el reparto se hará en el Mercado de Abastos.

Agencia DELGADO

El mejor de todos. Tueste diario Almacenes M. CARRION DESPACHO DE ADUANAS Transportes y Consignaciones O'Donnell, 9. -::- TETUAN

el nuevo linimento nacional

A la caída de una tarde de ría aquel establo que debia serinvierno, camina por las vere- vir de cuna al Hijo de Dios. das de la Judea un hombre,

lestial que de humana. ¿Nos queda mucho para llerar?, dice la Virgen Madre al fetas.

hendito José. Todavia queda no poco, responde José, y siguen caminan-

Llegan, por fin, a Belén y los santos esposos van a buscar hos entadas por aficionados, en pedaje. No llaman a los palacios ni a las puertas de los gran des, aunque descendientes del Rey David son pobres y se dirigen a la casa de los parieny acertada pluma tes; éstos se excusan, tienen ya es hermanos Quin- otros huéspedes y es entonces do estudiada con ca- cuando van a buscar albergue puesta maravillosamen en el mesón; pero, allí tampocena por las distingui- co hay lugar para ellos. San Jotistas Carmen Avalos, sé y su bendita esposa se miran nita Notario, María Luisa el uno al otro y una lágrima Montells. Acacia Tapiero y por pugna por salir de sus ojos: no es por ellos, no; es que piensan que el Hijo de Dios empieza a ser desechado por los hom-

> de Belén, atraviesan el campo divisan una cueva o portal semiderruído en donde los pastores solian guardar sus ganados. Entran en ella y podemos pensar con el cariño y cuidado que el bendito San José limpia- de Acción Católica).

La hora del gran misterio se casi anciano, en cuyo porte se aproxima: las nubes rasgándo-refleja la paz de su espíritu; va se, van a dar paso al Mesías: acompañado de una mujer, cu- la tierra se abre y el Salvador ya hermosura tiene más de ce- va a venir. La Virgen esposa es la Virgen Madre que anhelaban

> Nace el Hijo de Dios, acontecimiento tan prodigioso pudo pasar inadvertido para los hom bres, pero no a los ángeles que, admirados y atónitos y como si dijéramos, dolidos, de ver a letra de dos de ellos. su Rey y Señor tan abatido y desconocido de los hombres pi-den licencia al Eterno Padre, bajan del cielo y entonan aquel cántico celestial jamás oído en la tierra: GLORIA A DIOS EN LAS ALTURAS Y EN LA TIE-RRA PAZ A LOS HOMBRES

Veinte siglos han corrido, y siempre la fiesta de los corazones sencillos y rectos.

DE BUENA VOLUNTAD.

piduría y del amor. Por eso el mundo se contur-Ya entrada la noche, salen tan, y el universo, de rodillas,

(De la Juventud Femenina

suficientes para que el público SALAMANCA Y HUESCA SE DISPO-NEN A REALIZAR PROYECTOS BA-SADOS EN EL DE CEUTA

> La iniciativa de Ceuta trasciende a la Península. La Prensa de España elogia nuestro proyecto. La Cámara de la Propiedad, es autorizada por la Junta Consultiva de las Cámaras oficiales de España, para formular el presupuesto correspondiente

> No pasa un solo día, sin que bien en la Delegación del Gobierno, o en la Cámara de la Propiedad, se reciban nuevos estímulos para la realización de la obra social de construe. de la obra social de construc- España, y se elevará, posteriorción de 150 viviendas destina- mente, al Ministerio del ramo. das a los ocupantes de barra- para su aprobación. En dicho cional, envían sus felicitacio- para el pago de los intereses de nes a la Presidencia del Patro- los Títulos de participación, nato, concebidas en términos que serán debidamente garanque son muy de agradecer porque demuestran que el Proyec- de la ciudad. to de Ceuta, ha arraigado no sólo en nuestra ciudad, sino en distintas regiones españolas que se disponen a acometerlo con ran entusiasmo.

El Ayuntamiento de Salaman a, es uno de los que mayores elogios han dispensado a este Proyecto, calificándolo de raonado, meritorio y plausible, la vez que solicita cuantos intecedentes se le puedan enviar, para poner en práctica tro semejante al de Ceuta. Y no es sólo esto, sino que Salananca se dispone también a participar activamente, con su portación económica a la obra isima ciudad, que el Ayunta-

ortante asunto. Huesca, también se dispone a secundar el proyecto ceutí. Fe-icita al Presidente del Patronato "por el acierto y origina-idad del proyecto", y también solicita datos y antecedentes pa ra aplicarlo en la heroica ciu-dad aragonesa, como fórmula acertada para la reconstrucción irbana, después del destrozo he ho por las hordas marxistas.

Málaga, a su vez, envía, por nedio de una de sus más desacadas Corporaciones, su efuiva felicitación "por el plan y or la forma práctica de desarollarlo" y alega que el Provecto de Ceuta, merece todas us simpatías. Y así otras ciuiades, Corporaciones y Entilades, van estimulando de manera constante, la realización e esta importante obra social. Destacada también, la pren-

peninsular, en estos elogios felicitaciones. Uno de los diaios que más atención vienen prestando al Proyecto, al que dedican buena parte de sus co-lumnas, es el "Sur", de Málaga. En el número correspondiente al día 18 del mes actual, comenta con gran entusiasmo el Provecto de Ceuta, y dice que viene a desarrollar, acertadamente, uno de los postulados del Nue-vo Estado Nacional-Sindicalisel de impedir que haya es-

Dentro de breves días, cele orará reunión la Cámara de la Propiedad, al objeto de preparar la reglamentación consiguiente, prevista en la base octava del Proyecto. Se formula-

Sábado

San Silvestre

Cuestación extraordi-naria de

AUXILIO SOCIAL

pañoles que vivan en la mise-

cas. A diario, numerosas Cor- presupuesto, se harán constar Fermín Hoyos, cuya propiedad cas. A diario, numerosas Cor- presupuesto, se harán constar cedió al camarada Guitart, paporaciones de la España Na- las partidas correspondientes tizados por la riqueza urbana

A más de ello, se reglamentará sobre la transmisión de los Titulos, su reintegro y amortización, etc., etc. Del seno del Pa- gue para Niños y Ancianos, en tronato, serán designadas las Comisiones Técnicas que prepararán esta reglamentación.

También se reciben a diario en la Delegación del Gobierno, peticiones de Títulos que formulan diversos propietarios que tienen su domicilio en la peninsula. Atendiendo a indicaciones de éstos, ha quedado prorrogado indefinidamente el pla zo de sus cripción de Títulos.

Seguiremos dando cuenta a nuestros lectores de cuanto se social de Ceuta, y anuncia el nuestros lectores de cuanto se Iltmo. Sr. Alcalde de la españo- relacione con este interesante provecto, que va a resolver uno niento tratará, en una de sus de los problemas que más han róximas reuniones, de tan im- preocupado a Ceuta durante muchos años.

ERVANTES

Hoy 23 diciembre de 1938.—III Año Triunfal. Continua de 6 a 1

Ultimo día de programa Día de gran Gala. Ufa presenta su extrairdinaria superpro ducción de la temporada 38-39, estre nada con éxito ruidoso en Sevilla, hace unos días, titulada

LA BAILARINA VIENESA

s un formidable film de ambiente histórico, en el que in-tervienen miles de comparsas, cuya presentación llega a lo fastuoso.

En el mismo programa estreno del NOTICIARIO FOX núm. 9, en cuyo interesante sumario completamente nacional, figule LA GRAN BATALLA DEL EBRO, el último gran triunfo de nuestras gloriosas tropas.

Muy pronto. Emocionante es treno 20 th Century Fox, "Sol-dado profesional", por Victor Mc. Iaglen, Freddie Bartholomew y Gloria Stuart. ¡En Es-

VICENTINO RESTORANT

VICENTINO PASTELERIA VICENTINO

AUXILIO SOCIAL

> El próximo domingo día 25, no habrá cuestación de Auxilio

Esta se realizará el próximo día 31, sábado y es de esperar que por su carácter de extraordinario, será una de las más importantes recaudaciones que se hayan obtenido.

Navidad

SEXTA CONFERENCIA "Nochebuena en España"

Pinta la Nochebuena española plena de sentimiento religioso, que se ha pretendido empañar queriendo celebrarla en hoteles y sitios de luio. Hace un

Termina afirmando que la las fiestas de Navidad han sido el seno del hogar y asistir a la ba, se detiene como asombrada pedir a Dios por la paz para la eternidad, los Angeles can- España, por nuestros generales nuede llenar los aires con este sioneros, por la libertad de togrito: ¡Emmanuel! ¡Emmanuel! das las ciudades españolas y que quiere decir: ¡Dios con nos- porque brille en España la pa

Hoy, ante el micrófono de Radio Ceuta, la conferencia argo de don Vicente Paz, capellán de Fuerzas Navales, será leida por la señorita María Salud Teiero: siendo el tema de la conferencia: "Liturgia de la iesta de Navidad"

* berque de ni not u arcitros

ce de la ciudad hizo un esplénlido donativo, y la mitad de su vantia fué dedicada por el Ex nio que debe crearse al Alberque de Niños y Ancianos, a fin de que pudiendo disponer de una cantidad fija importante oueda desarrollar ampliamente su humanitaria labor.

Como era de esperar el ejem plo ha cundido, y en la mañana de ayer, fué entregada una pa por conveniente.

tituírse su Patrimonio.

generosidad como éstos, se repetirán con frecuencia, y que aumentará rápidamente el cau dal que ha de preservar de toda inquietud en lo que a la par te económica se refiere, a tan bie nhechora institución.

mie ---(0)---

AVISO

granos para piensos de ganado maiz, habas, cebada u otros remitirán a éste Comité declara-ción jurada de las existencias que tengan el día 24 al cerrar su establecimiento, cuya declaración deberá tener entrada en éste Centro antes de las 12 horas del día 26 del actual. Ceuta 21 de diciembre de 1938

un Día, La Pifeña CIGARRILLOS: Elegantes, De-Indian, Filipinos, Prevas Jorre sar los días de Pascuas, el dis- con una sobretasa de 0'10.

tadio Ceuta, fué leida la Conferencia de don Alfredo Meca; Evangelio del día en el que el Angel anunció a los pastores el Nacimiento del Hijo de Dios. capta a la niñez y la llena de poéticos recuerdos por medio de los villancicos. Analiza la

Misa del Gallo, comulgando en ella y al escuchar la frase del Es el gran Misterio de la sa- Evangelio: "Gloria a Dios en las Alturas y paz en la tierra a los hombres de buena voluntad" v soldados, por los heridos y pr de Cristo en el reino de Cristo

CONSTITUIR SU PATRIMO-NIO

peleta de suscripción de cuatro industrial de esta ciudad don ra que la transfiriese a la ins titución benéfica que tuviese

el Exemo. Sr. Delegado, después de agradecer el rasgo generoso del señor Hoyos, ha trans ferido la propiedad de los títulos al Patronato del Alber-

Es de confiar, que rasgos de

ristas de esta Plaza que tengan

Vice-Presidente .--Pedro Chacón.

miendan a los buenos fumadores

PICADURAS: Superior, Flor de

Campaña de

Ayer, ante el micrófono de en ella se alude al pasaje de Fiesta la de la Natividad que

parangón entre estas flestas mundanas y la otra Nochebuena de la Aldea.

Nochebuena debe celebrarse en

NOTICIAS VARIAS itinguido y bizerro iefe de La EL ESTADO DE DON GONZA-

Desde hace una temporada se ncuentra bastante delicado de alud el administrador de lo Bienes del Estado en nuestr iudad, don Gonzalo de Vera a quien en el día de aver

TIN NITEVO DONATIVO PARA

relentísimo Sr. Delegado del Go bierno, para iniciar el patrimo-

ural de Beni Benifran, de Me lilla, falleció a las seis de tarde de ayer, a consecuencia títulos de participación, por el del accidente ocurrido a un co che en el muelle de Espama, te-Fermín Hoyos, cuya propiedad niendo la mala suerte de caer al mar. El cadaver del 1 trasladado, a petición de sus connacionales, a Tetuán, donde Consecuente con su iniciativa será enterrado. La Comunidad Musulmana de

grosando de esta manera la cantidad con la que ha de cons

Todos los Mayoristas y Mino-

III Año Triunfal.

COMPAÑIA CANA-RIENSE -- MARRO-OUI DE TABACOS Labores que se reco-

ño de la joyería "La Esmerala la llegada del correo, a su dis

> regresadon a ésta. Nuestro respetuoso saludo. DEL FRENTE Se encuentra entre nosotros procedente del frente, el teniente de la Mehal-la, don Eu-

Bienvenido.

genio Montiel. Le saludamos. DE CASPE

ca Carrasco

los señores de Bullón.

ción superior, se recuerda que a partir del día de hoy, hasta el día 3 de enero próximo, ambos inclusive, toda la correspoi dencio que circule por el interior de la España liberada y qui liciosos, Toledo, Planters Procedente de Caspe (Zaradevengue un franqueo mínimo CIGARROS: Panetelas Finas, goza) ha regresado a ésta a pa de 0'15 pesetas, irá recargada

PONDENCIA

ANUNCIUS BREV

HASTA OCHO PALABRAS O'50 PESETAS. POR CADA PALABRA MAS 10 CENTIMOS. EL IMPUESTO DEL TIMBRE A CARGO DEL ANUNCIANTE.

ra"), por no poderla atender su dueño. Razón: en la misma casa. ---000---AUXILIARES ambos sexos oposiciones Co-

SE TRASPASA una Pensión, situada en ca-

lle Correa, núm. 2 (altos de Confiteria "La Ope-

reos. Telégrafos. Preparación por correspon dencia. Escriban abonando contestación. Academia Torres. Córdoba.

DATOS PARA PEDIR LOTERIA: Loteria Escamez, Sevilla. Måndeme reembolso billete próximo sorteo. Fulano. MAQUINA DE IMPRIMIR plana, casi nue-va, sevende. Razón en EL FARO DE CEUTA.

---000--

IMPRESORES: Se vende una guillotina ca-si nueva y una cosedora en EL FARO DE -000

COMPRO toda clase de muebles usados. Soberanía Nacional, 77, frente a Cruz Roja.

CALENDARIOS COMERCIALES para 1939 en Imprenta Olimpia. Teléfono, 67. Ceuta.

---000-

PERDIDA de una cartera, conteniendo, en otros documentos, cédulas, participacion de Lotería, fotografías y vistas de Ibiza. Se gratificará a quien la entregue, en Panadería Jose

nsula, marchó aver en el co-Emiliano Rodríouez, canallán estrense v nrofesor de Reli-Musetra cordial despedida al estimado amigo y compañero Procedente de la vecina niaza e Tetuán, se encuentra entre nentros el canónico de Orihuela, accidentalmente residien do en la citada ciudad del Pro

Con motivo de la enfermedad nie aqueia a su padre político. ha llegado a esta noblación el teniente de Sanidad, don Joa-Deseamos hava encontrado al enfermo. lo mejorado que nos

A pasar las Pascuas en comnañía de sus queridos padres niente provisional de Infantería señor Cózar, hijo de nuestro particular amigo el capitán de la Legión, don José Cózar. A las once de la mañana de

ayer en la Iglesia de Nuestra Señora de los Remedios, se ceebró el acto de imponer las aguas del bautismo a un precioso niño, hijo de don Galo Bulón Díaz, comandante de Ar-Después de pasar varios días tillería y de su distinguida esdistintas poblaciones del posa doña Natalia Moreno Casus queridos padres a continuar | El nuevo cristiano, que recisu convalecencia por herido, el bió el nombre de Ramón Enrique, fué bautizado por el canónigo rectoral de Orihuela, don

io del celador de primera de Au Elías Abad Navarro, actuando tomovilismo, el señor Villanue- de padrinos en la ceremonia don Enrique Salote y doña Afri-Hacemos votos porque el nuevo infante venga a hacer con su cariño y vida ejemplar, las delicias de sus queridos padres,

SOBRETASA EN LA CORRES-Tal y como ya se publicó en nuestras columnas, por disposi-

El subsecretario de Educación FALANGE ESPAÑO LA TRADICIONA-Nacional y su visita a Marru cos LISTA Y DE LAS

El Excmo. Sr. D. Alfonso García Valdecasas elogia el perfecto estado de la enseñanza en nuestro Protectorado y plazas de Soberanía. -- El nuevo Estado creará en Ceuta y Melilla Institutos universitarios de enseñanza media, técnica y primaria. -- En Arcila sostuvo un extenso cambio de impresiones con S. E. el Alto Comisario de España en Marruecos

(De la entrevista concedida a nuestro Redactor-jefe)

en uno de nuestros anteriopúmeros dimos cuenta a ectores de EL FARO que el pareretario de Educación No egl. Exemo. Sr. D. Alfonso reia Walderasas, con ocasión su visita oficial a Centa, prire realizada en su viaie a rica, nos había recibido, accede a nuestros desens de rear sus impresiones de su re rido nor la Zona y plazas de porania.

en la mañana de aver, momer antes de su marcha a la Pen fuimos atendidos por !lustre personalidad, sostendo una extensa conversa n en el "hall" del Hotel Matic. asistiendo también, a es antrevista el asesor. Sr. Chaantiguo africanista y exnactor de la Enseñanza en pretectorado.

ESTADO DE LA ENSE-NZA FEPAÑOLA EN ARRITECOS

gl informador, como resulta-o del interrogatorio que puso n juego, anotó lo siguiente:

_En este viaje que he hecho Marruecos, realizado en lan rápido, he podido apreciar n su justo valor el perfecto es do de la enseñanza. Se advier un extraordinario celo en el ersonal del Magisterio que tiea su cargo estas importantes nciones, siendo ello una prue elocuente de su ardiente pa otismo y amor a la santa usa nacional.

Las instalaciones de los dis-ntos centros docentes de Ceu a Melilla y la Zona, obedecen esa necesidad que tiene la en ñanza, dentro de las normas iucativas correspondientes a principios fundamentales de España nueva.

Para que la enseñanza ofrezca las juventudes una garantía acta de obra fecunda, se pre sa el ejercicio de métodos pegógicos a ritmo con el espíricreador que impulsa los esrzos en aras del engrandeciento de la Patria. Y, no hay e olvidar, que la enseñanza presenta el molde social de ciudadanos, justificando el bre aforismo: "mens sana

la escuela, indiscutiblemente estar instalada en lugar hi nico v sano, va que ello inve nara la preparación inteetual de los hombres del maana. v con la práctica del es-ido hav que alternar la edución física, completándose así formación.

Todo esto lo expongo para ve a decirle que lo he encon ado en Marruecos. Con ello sta para comprender la com cencia que me ha producido onociendo la magnifica labor e en este orden se desarrolls estas tierras, cumpliendo la sión que en el mismo nos esencomendada.

BRE LA CREACION INSTITUTOS IVERSITARIOS

Llevo varios proyectos que an sometidos a un estudio ucioso, aun cuando puedo lantarle, que, desde luego, se cederá a la creación de ins-itos universitarios de ensenza media, técnica y primaen las plazas de Ceuta y

l'ambién es fácil que sea aco tida la instalación de otro tro de esta indole en la cadel Protectorado, teniendo tal forma, repartidos estos blecimientos de manera que población escolar encuentre albergue adecuado.

estos institutos universitaque abarcan un plan amde preparación educativa, porcionan los medios indisisables para que la juventud ga un horizonte halagüeño ueda, efectivamente, ser el tén básico de la sociedad fu Lea usted EL FARO

Yo he visto cómo se desen- - Ino ruisiasev us y longedes soo vuelve la enseñanza en esta par tura. e del Norte de Africa y me proongo estudiar en mi departa- sobre asuntos de alta pedagomento cuantas mejoras sean ne gía, dando, con su voz serena, innumerables pruebas de su ne deseo que tiene el nuevo Es gran inteligencia. ado de fomentar la cultura y evolver a España, el valor his- desde las atenciones del joven órico de una civilización que Príncipe, hasta las de la persona ov, bajo la sabia dirección del Caudillo, se va liberando de darán en mi memoria muy arrai TA Y OCHO. III AÑO TRIUN-

UN EXTENSO CAMBIO DE IMPRESIONES CON S. E. EL ALTO COMISARIO

—Si. Sostuve con S. E. el Al-Comisario de España en Ma REGRESA A LA PENINSULA ruecos, don Juan Beigbeder, un extenso cambio de impresiones en Arcila, sobre las orientaciones de la enseñanza en la Zo-

Pude juzgar, a raíz de esta conversación, la justa aprecia-ción que de su valía se tlene cor todas partes. Con una visión realista de todos los problemas, me habló de estas cuestiones, poniendo en sus palabras el ar lor patriótico más acusado, que anto le caracteriza de buen escañol y gran patriota.

Nuestra conversación duró sitar Marruecos. astante tiempo, y tuve ocasión e abordar diversos aspectos de enseñanza, coincidiendo ple-Nosotros, que ya conociamos desde tiempo la elevada persoamente en nuestro criterio.

EL SR. GARCIA VALDECA-SAS AGRADECE LAS ATENCIONES RECIBIDAS

-Me marcho a España, lleándome una impresión emocio nada por las múltiples atenciones recibidas durante mi estan cia en Marruecos.

Precisamente ayer, fui inviado a un almuerzo intimo por 3. A. I. el Jalifa en u Palacio, sí como mi asesor señor Chaón, antiguo maestro del joven

Es difícil describir, en su ver tadera magnitud, la cordialidad lispensada por la primera auoridad musulmana del Marrue

En esta Central se encuen-

ran depositados los siguientes

Doña Carmen Marquina, Re-

imiento de Transmisiones, de

arauz, desconocida. - Paz So-

s, López Moreno, 16, de 4240,

esconocida. — Teresa Cabello

aldenebro, callejón Hacho, 17

le Sevilla, desconocido. — Si-li Hamido Hassen, 17, Hadú, de

eganés, desconocido. — Fran-

risca Fernández González, Ha-dú, de Alcañiz, desconocida.— Manuel Martín Gómez, Hospi-

al Militar, Sala Milagrosa, de

Málaga, desconocido. — Elena

Montero, Hotel Términus, de

545, ausente. — Alférez Juan,

rupo Instrucción Militar, de

Fraia (Huesca), desconocido. — Maruja Mondéjar Torres, de Za

agoza, desconocido (sin direc-

ción). — Juan Quintana, Hos-pital Militar, de Puerto Luz, da do de alta. — Pontrezno Váz-

quez, Hospital Militar, de Te-

tuán, desconocido. — Josefa Me dina, Pasaje Alto, de Archido-

na, desconocido.-Elena Monte-

ro, Hotel Términus, de 1520, au

sente. — Flora Sanjuán, de Ca

atayud, desconocido. — Anto-nio Pérez Parra, de Granada,

esconocido. — Luisa Lati, Ba-

riada Sanjurjo, Foso San Feli-

pe núm. 61, de Sama Langreo, desconocida. — Francisco Bra-

a. Oficial Vapor Castillo, de

Cádiz, ausente. — Camila, de

Peñaranda, desconocida. — Isa-

de Málaga, desconocido.

Moreno, Pasaje Recreo, 1,

lespachos:

SINDICATO ESPANOL UNIVER SITARIO

Jefatura Local

Se pone en conocimiento de los Carraradas que toman parte en las fanciones que se ce-lebrarán el prosimo día 23 en Paris.—Procedente de Bruselas Tetuán, que la marcha a dicha noblación se verificará a las ca-torce horas, debiéndose encontrar todos en la estación del ferrocarril.

Se hace saber, asimismo, que es de rigurosa obligatoriedad el uso del uniforme.

Por Dios. España y su Revoución Nacional-Sindicalista. Estudio y Acción. Saludos a Franco. ¡Arriba España! El Jefe Local

Con S. A. pudimos conversar

Y. quiero hacerlo destacar.

más modesta, todas, me han pro

ducido honda emoción, y que-

Quiero aprovechar el momen-

to, para que me dispense el fa-vor de hacer llegar a todos el

A las diez en nunto termina.

mos nuestra conversación. Dil-

rante toda ella el señor Cha.

ido, por su parte, exponiendo

El Subsecretario de Educación

Nacional, se despide de nos-

otros, ya en disposición de mar

char a tomar el barco correb de

la Península, no sin antes rei-

gar su agradecimiento por las

atenciones recibidas y exponer

nos su esperanza de volver a vi

* * *

nalidad del Sr. García Valdeca

sas, hemos confirmado una vez

y el temple de su espíritu es-

Subsecretario de Educación Na

nuevo, cuán elevado es el inte-rés de los hombres de la Espa-

ña de Franco por estas tierras

EL FARO, al congratularse

por esta visita que tanto bene-ficio ha de acarrear a nuestra

enseñanza más acá del Estre-

cho, reitera a tan ilustre cola-

borador del nuevo Estado, sus

mayores respetos y su máxima

de M 7 uec s

Orden General del día 21 de Di-

ciembre de 1938. -- III Año

Triunfal.

CURSOS PARA CAPITANES

PROVISIONALES DE IN-

FANTERIA

os Cursos de Capitanes provi-

sionales de Infantería, el Exce-

entisimo Sr. General Jefe de

Movilización, Instrucción y Re-

uperación, ha autorizado a es-

nstancias que cursen los Capi-

tanes y Tenientes de Comple-mento, Tenientes provisionales

Tenientes profesionales y Te-

cional, ha podido comprobar, de

pañolísimo.

africanas.

FELEGRAF SIFUE z s Miliane

más, sus dotes extraordinarias

Marruecos, con la visita del

terarnos su ruego de hacer lle-

testimonio de mi gratitud.

EL SIBSECDETARIO DE

EDITICACION MACTOMAT.

interesantes oniniones

ORDEN DE LA JEFATURA PRO VINCIAL DE LA MULICIA DE FALANGE ESPANOLA TRADI-TIONALISTA Y DE LAS IONS DE LA CIPCHNSCRIPCION OC CIDENTAL DE MARRIECOS. CORRESPONDIENTE AL DIA VEINTITRES DE DICIEMBRE DE MIL NOVECIENTOS TREIN

Artíulo único. - Debiendo ve ificarse el arqueo de Caja reclamentario correspondiente al nes anterior, se señala para que tenga lugar el día de la fecha, 23 de diciembre, y hora de es diez y ocho, asistiendo co-mo interventores el alférez don MANUEL BARRALLO NAVA-RRO y el brigada don SALVA-OR MARES ROMERO. cón, elemento de gran valía, ha El Comandante Jefe Provincial

___(0)___

ADICION a la Orden del dia ceintitrés de diciembre de mil ovecientos treinta y ocho.-II Año Triunfal:

Art. único. — Aprobada la propuesta del jefe accidental, de la Milicia del Sector de Ceu a, para nombramiento de capo interino, a favor del falan-gista de primera línea, perteneciente a la Centuria de Depo ito. Angel Martín Alvarez, en el día de hoy y en la lista de la arde, será dado a conocer a la uerza con arreglo a las Ordenanzas

El Comandante Jefe Provin-1, Antonio Escartín. rden del Sector de Milicia del día 23 de Diciembre de 1938. III Año Triunfal

SERVICIO PARA MAÑANA

Guardia de Prevención Comandante de guardia: sub-

ficial don José Gutiérrez Truji-Imaginaria: idem otro don Sal ador Mares Romero. Sargento: ídem jefe Falange

on Federico Aranda Seguido. Imaginaria: ídem otro don An onio Reque Galindo.

Corneta: idem Said Ben Mo-

Servicio correo: Suboficial don Salvador Mares Romero. El Teniente Ayudante. P. A. Salvador Mares.

AUXILIO SOCIAL

Donativos recibidos en esta Delegación, para las comidas ex raordinarias de Pascua. Ilmo. Ayuntamiento 250 pese-

as; Casa Molina, 250; Jefe personal de la Telefónica, 75. Muy agradecidos a nuestros donantes. Como ampliación a las normas publicadas en los BB. OO. números 145 y 149 respecto a

Ceuta, 22 de Diciembre de - III Año Triunfal. El Delegado local accidental

> APOLO --(0)---

ta Jefatura para seleccionar las Empresa Damián Sala. Gerente Luís Sala. — Teléfono 3 7 5 remporada de estrenos 38: 39 Del III Año Triunfal. Hoy, 23 de Diciembre de 1938. nientes provisionales Alumnos En continua de 6 a 1 e las Academias Militares, con

UFILM presenta el mayor acon-

destino en Cuerpos de este Tetecimiento cinematográfico de rritorio, hasta el número de diez esta temporada: Para cumplimiento de lo ante "CARMELA DE TRIANA" rior los Jefes de los Cuerpos LA EMPRESA DE APOLO remitirán a esta Jefatura Supe-Se honra presentando al públi rior as instancias debidamenco la superproducción NACIO-

te informadas y documentadas de los aspirantes a dicho Curso NAL: para proceder a la selección in-dicada debiendo tener entrada "CARMELA DE TRIANA" Orgullo de la casa distribuidoantes del día 29 del mes actual. ra UFILM, y de la cinemato-grafía española. Dirección del Lo que de orden de S. E. se publica en la general de este gran realizador FLORIAN REY. Y la mejor interpretación de la día para conocimiento y cum-

> IMPERIO ARGENTINA QUE SI EN, La Hermana San Sulpicio, Nobleza Baturra, Moena Clara, consiguió grandes triunfos, en ésta se supera extraordinariamente, cruzando la pantalla bien incrustada en la figura de una CARMEN auténicamente española

LA IMPERIO ARGENTINA ha conseguido er "CARMELA DE TRIANA"

ser la actriz que sabe arrojarse a la pasión de gran calibre, pero sin perder las riendas con las que se domina el arte, y se jus-tifica la honradez del tipo que se está representando.

"CARMELA DE TRIANA" entregarlas en esta Secretar a Es un film, que reune todas las durante las horas de las 9 a mejores cualidades de gran superproducción; pues cuenta con entretenido argumento, suntuosa presentación, buena técnica, perfecta comicidad, música exquisita y la interpretación de IMPERIO ARGENTINA colaborando con ella, los re-

ombrados artistas: Rafael Rivelles, Manuel Luna, P. Barreto, P. Fernández de Cuenca, J. Prada, A. Fernández y Joaquin Noé de la Pena No se pierda el estreno de esta estupendisima pelicula.

NUESTROS PROXIMOS ESTRENOS

nas auténticas de la zona roja. LA REINA MORA, por María Arias, Raquel Rodrigo, P. Tedol y J. Gil (Varillas). SUBLIME OBSESION por Ire-

LA ZONA ROJA AL DIA

Una frase monumental de Percontro, siendo Alcalde de Madrid. - Rosario de parcos cargados de viveres para... pasar hambre. A por la CENSURA Procedente de Bruselas I. ses para vo guardarla en Mauria Barcelona. Como se antiburguesa da para la parte.

y acompañado de su esposa, ha llegado a esta capital el famosisimo ex-alcalde de Ma drid Pedro Rico (a) "el Ta-Se ha negado a decir el motivo de su viaje, ni si permanecerá aquí mucho tiempo, pero se ha sabido que trae determinada misión de tipo bancario, de su intimo amigo y compañero de fuga de Madrid, actualmente enfermo en Bruselas, señor Azcárate, exministro de Gobernación con Casares Qui

De este voluminoso don Pe dro Rico conocemos alguna que otra anécdota pintoresca, como él, que haremos co nocer a nuestros lectores: empecemos por la que historió sus primeros pasos de alcalde republicano de Ma-

En el discurso, ampuloso como él. que pronunció en el acto de posesión y promesa, se le escapó una frase tan monumental como él. y periodista don Gonzalo Latorre (vilmente asesinado en Madrid, hace dos años) que había sido concejal del municipio en tiempos de la Dic tadura, y volvió después, tan pobre como había salido, a su puesto de redactor de "La Nación". asistió al acto, des de la tribuna periodistica, y al final se acercó a felicitar-al alcalde, haciéndolo en for ma tan expansiva y entusias ta que llamó la atención de

Gonzalito (como siempre se le llamó en Madrid al in olvidable compañero), le dijo varias veces: "ha tenido usted frases dignas de ser es culpidas". Cuando lo hubo re petido bastante, lo llamó aparte el corpulento alcalde y le habló así:
"Diga... como yo no pre-

paro mis discursos, sino que los improviso... pues no sé a qué frases se puede usted re ferir... ¿por qué no me hace un favor... confidencialmen-

-¡Hombre!, si está en mi mano ... -¡Ya lo creo! Mande us-

UN GRAVE ACCIDENTE EN EL

MUELLE DE ESPAÑA

Infructuosos trabajos de salvamento. -- Una

extraña coincidencia

ted mismo que graben en una placa metálica esas fra

tenso era el temporal de agua, un coche de Tetuán llegó al

muelle de España conduciendo

varios musulmanes que nego

rian y están en contacto con Fransportes Militares. Después

de haber hecho algunas gestio

es relacionadas con su nego-

cio, los ocupantes del coche se

roponian regresar a la ciu-

Pocos momentos antes del ac

ridente a que nos referimos, es

cuvieron los ocupantes del co-

he sinjestrado, en el quiosco

ra en que más intenso era

hasta tal punto, que desde

costado la vida a dos de los ocu

món Mohamed, de Melilla, Ben Aisa Ben Amar y Abselám Mo-

hamed, a quienes acompañabar

in soldado de Intedencia y so-

recargo del falucho "Amparo"

ni de darse cuenta del accider

nantes del coche en cuestión.

COMO ACONTECIO

Miguel Montesinos.

accidente.

TRABAJOS DE

SALVAMENTO

salvar la vida.

EL ACCIDENTE

oonian regresar.

dad.

esta fecha... Si no todas..., por lo menos una: la que más le guste a usted... Cues te lo que cueste ¿sabe? La manda usted hacer, y que me la lleven a casa con la cuenta."

Gonzalito le prometió hacerlo así, pero "con una sola frase, la que a él le parecía la más ingeniosa y profun-da de todas"; y pocos días más allá recibió don Pedro Rico una enorme placa, en la que figuraban grabadas es

tas palabras:
"Prometo convertir a Madrid en una de las mejores urbes urbanas de Europa".

Perpignan.—Se reciben informes, según los cuales, en la zona roja española la situa-ción es cada vez más grave, en el orden político y mate-

En Barcelona, la Confederación Nacional del Trabajo, ha presentado una enérgica protesta al jefe del Comité soviético. Negrín, por los ma los tratos de que son objeto sus afiliados en los frentes de guerra, por parte de los cabecillas rusos.

La población civil continúa pasando hambre y cada día se hace más difícil el ra cionamiento. ¡Y eso que la Radio Barcelona afirmó, hace un mes, que a partir del 15 de noviembre, "un rosa-rio interminable de barcos cargados de víveres arribarían a los puertos de Almería, Valencia y Barcelona, se gún organización maravillosa del proletariano mundial"

ola de frío que recorre Europa, terminó con estas pa-labras textuales: "También en Madrid ha caído, mejor dicho, está cayendo una intensisima nevada. El termó-metro se ha helado; el pobre no señalaba más que seis ba jo cero. El invierno, pues, se presenta verdaderamente trá gico para los madrileños Eso dijo, y se quedó tan fresBarco na faño el pintores-co acuerdo de convocar un concurso de proyectos para un monumento que "perpe-tuase" la resistencia de Ma-drid. También se sabe que hubo necesidad de ampliar el plazo de admisión de los tra

bajos por falta de concursantes. Pero lo que no es tan conocido es que de nuevo ha sido ampliado dicho plazo modificando, además, las ba ses según hemos podido en-terarnos leyendo la Prensa roja que publica sobre este asunto una nota de la Subse cretaría de Propaganda:

Dice así la nota en su base primera:

A) La maqueta a que se hace referencia en la base octava de la anterior convocatoria podrá ser ejecutada a escala de 1'50 o bien ser sustituída por una perspectiva de conjunto y otra de detalle que dan idea, lo más exactamente posible, del pro yecto.' Según dicen, esto lo hacen

presentación de proyectos a la escasez de materiales que hay en la zona roja. ¿También les falta la es-

porque atribuyen la falta de

Pero no es eso: es que la barbarie del Madrid comunista no puede inspirar a

ningún escultor, aunque ses más rojo que un cangrejo co Barcelona -El diario "Solidaridad Obrera", órgano de la C. N. T. ha dedicado, hace

pocos días, estas palabras s "su jefe de Gobierno": Los trece puntos de Negrín cons tituyen una burla del pueblo trabajador. Lo decimos con la misma ruda franqueza con que declaramos una vez más, especialmente hoy, que los principios del anarquismo deben ser proclamados con gallardía. Hace dos años la C. N. T. era antiestatal antiburguesa y antimilitarista. Transcurrido ese tiempo y en el zurrón la experiencia de esos veinticinco meses sigue siendo antimilitarista.

ses, para yo guardaria en Mauria Garcelona. Como se antiburguesa antiburguesa cantal. Pretender que no es y atri ci hogar, como recuerdo de el Comben dispino-ruso de buir el que no se a vicme andaz y de embus

Del Estado y de la propiedad seguimos siendo enemi-gos. Con el Estado y la propiedad no nos fundiremos jamás... En la colaboración del movimiento libetario a la República, no rectificamos nada..."

Esto lo dice la C. N. T. la que se ufana de "tener, en los frentes, el sesenta y cinco por ciento de los combatientes, nacidos en España, que existen en los mismos"

.... Barcelona.—He aquí la lista de los Delegados que la España roja ha mandado a las fiestas conmemorativas del XXI aniversario de la revolución rusa. Por ello se puede apreciar que, en efecto, "los que mandan allí son los republicanos, y que éstos no van del brazo del comunismo". Véa-se la prueba: José María Mo les, por el arma de Aviación (este individuo pertenece a Izquierda Republicana, de Azaña); Tabor Corbacho, por la Marina (afiliado a las juventudes socialistas, rama de Prieto); Torres Campañá (secretario de Martínez Barrios, o sea, de Unión Republicana); Pretel, representan do a la U. G. T. (la que siem pre siguió a Largo Caballero, hasta que éste se enemis tó con los comunistas, por lo

cual la U. G. T. se puso a las órdenes de Prieto): Ortoneda (de Acción Republicana de Cataluña); Millán, del Sin dicato de Telégrafos: Urouijo (¿qué Urquijo "natural"... será éste?), y Rovira-Virgilio, por los intelectuales catala-nes (este último es un viejo republicano catalán): y cinco individuos más de filiación que no conocemos y que tal vez sean los únicos represen tantes que manda el Partido Comunista. Los que no van del brazo del comunismo, son los anarquistas; pero ¿los re publicanos?: todos sumisos v a la orden.

OTRO ACCIDENTE

Se trata de un empleado de la Junta de Obras del La heroicidad de un cabo y un marinero, salvan Puerto que prestaba sus servicios en el Muelle de 2 Cabos y 8 falangistas idem la vida a otros cuatro ocupantes del vehículo. España como guarda-luces

Ayer a la hora en que el bar- | caba el reloj que llevaba la víc co correo se hallaba atracado al muelle de Esnaña, dispuesto pa ra salir. los viajeros y personal que alli había estacionado notaron la presencia al costado del mismo entre el barco y la muralla del muelle un cuerpo

extraño que flotaba. Inmediatamente, se procedió tirar unos cables para sacar a flote el mencionado cuerro que resultó ser el cadáver del anciano de 68 años de edad y empleado de la Junta de Obras del Puerto Cayetano Herrera Martín, el cual prestaba sus ser vicios en el muelle de España como guardaluces.

ANTECEDENTES DE LA VICTIMA

La victima del suceso que lle vaba unos 14 años al servicio de la indicada Junta de Obras del Puerto, era muy apreciada por todo el personal de la misma habiendo sido muy sentida la desgracia. CUALES PUDIERON SER

LOS MOTIVOS DEL FATAL ACCIDENTE Interrogados algunos emplea

dos que hacen sus servicios en el muelle indicado y dada la vida normal de la victima, el suceso no tiene otra explicación sino que Cayetano fué arrojado al suelo por alguna ráfaga de viento, ya que el vendaval que azotaba el muelle era imponen te y al levantarse, ya fuera por efecto del golpe recibido o por la poca visibilidad existente en aquellos momentos del percan-ce, éste se precipitó al mar pereciendo ahogado. No puede ex plicarse de otra forma, suponiendo que el accidente ocurrió a las cuatro de la madrugada, ya que esa era la hora que mar

ima y el cual se hallaba parado. Inmediatamente se avisó al Juzgado, quien procedió al levantamiento del cadáver al que se le practicará la autopsia, pa ra poder determinar más fijamente el fatal accidente que ha ostado la vida a un modesto empleado de la Junta de Obras del Puerto, cuando cumplia su

Camar Oficial de Comercio, Industria y Navegación de Ceuta

SUBSIDIO PRO COMBATIEN-

Debidamente autorizada esta Corporación para anticipar el pago del subsidio corespondiente al actual mes de diciem bre, en atención a celebrarse próximamente las Pascuas de Na vidad v Año Nuevo, se pone en conocimiento de los familiares de los combatientes que vienen percibiendo directamente el sub sidio de esta Cámara, al objeto de que hoy viernes día 23, de seis a ocho de la tarde y ma-ñana sábado 24, de once a una de la mañana, puedan compa-recer en estas Oficinas, part hacer cobro del subsidio de diciembre. A las Empresas le será reintegrado en la forma ordinaria y en los días que opor tunamente se anunciarán. Ceuta 23 de diciembre 1938.-

III Año Triunfal. El Presidente

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL Compañía Nacional de Seguros

Domicilio legal: Bilbao (edificio de su propiedad), calle Arenal, número 3

Seguros de incendios, vida y rentas vitalicias, cosechas, transportes, accidentes y otros ramos

Teléfono 1-4-1

COMERCIANTES

A STATE OF THE PARTY OF THE PAR INDUSTRIALES!

CONTRATISTAS DE DERRES, etc. etc.

Assguren su personal contra les Masgos de acedentes del trabajo sa la Mutualidad Patronal

a parte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una entidad que no persigue ningua la instative y si el de estas a cabierto de una obligación laspitate por la Lay sen el mexog soste secible.

Primo de Rivera, 51

Vapor DIRPRYP

Saldrá de Ceuta para Tánger, Cádiz, Sevilla el 30 de diciembre, y para Málaga, Palma de Mallorca y Génova el 16

Adoute carga y pasajeros con billetes de primera. » guntia y tercera clase para todos los antes mencionados puertos

Pars Informs: DITTA ACHULE PETRE CARLS IS DE JULIS, MUSICE Y

JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS

Sociedad Anonima Weil

Pábricas de hielo. — Camaras frigorificas. — Aguas carbónicas y jarabes DEPOSITARIO DE LA

CERVEZA "DAMM" VERMOUTH MARTINI & ROSSI Sucursales en Ceuta y Villa Nador. - Casa Central

Ceuta AVISO

Con destino a las escuelas na

El importe total de dicho material es de unas 4.000 pesetas, aproximadamente.

El Secretario, Alfredo Meca



Avuntamiento de

EL CORONEL JEFE DE ESTADO MAYOR, Aresio Viveros.

cionales, se precisa adquirir diverso material escolar y cuya relación se encuentra de maniflesto en el Negociado segundo

de este Ayuntamiento. Los señores comerciantes que deseen presentar proposiciones, deberán hacerlo antes del próximo sábado, 24 del actual, y

Ceuta, 20 de diciembre 1938. III Año Triunfal.



SUSPIROS DE ESPAÑA, por MIGUEL LIGERO, y ESTRE-ESPAÑA HEROICA con esce-

EL CORSARIO NEGRO, ins-pirada de la novela de Emilio Anuncie en EL FARO

Anteanoche, cuando más in- ta la portezuela del coche y enso era el temporal de agua, abriéndola salvando de una muerte segura a cuatro de sus ocupantes. Todavía quedaban dentro dos más, y ambos marinos volvieron de nuevo a tirarse logran-

do sacar del interior del coche los dos cuerpos inertes del soldado de Intedencia Juan Piñero y del musulmán Maimón Mo hamed, los cuales a causa del golpe recibido en el momento del accidente eran ya cadáve-

EXTRAÑA

situado a la entrada del muele de España, desde donde, una COINCIDENCIA vez terminada su misión se pro Según antecedentes que hemos podido recoger, parece ser El momento de su partida coque el coche del accidente, anncidió precisamente con la hotes de pertenecer al musulmán que ha fallecido en el accideneguacero, estando el muelle ma te, había estado de taxis en terialmente inundado de agua, Ceuta, y sufrió otro percance casi idéntico, y en el mismo muelle de España hace unos ugar del ouiosco, y debido a la oca visibilidad, era casi impo dos años; y en el que también sible precisar donde terminaba cayó al mar, muriendo dos de

el muelle y dónde empezaba el sus ocupantes. Por lo que hemos podio preci-ESTADO DE LOS DEMAS sar ese fué el motivo de las cau sas del fatal accidente que ha

OCUPANTES DEL COCHE Una vez extraidos del agua, los ocupantes del coche que pu dieron ser salvados, gracias al arrojo de los intrépidos marineros, fueron conducidos a la Clínica de Urgencia, en donde En el coche montaron, al em fueron asistidos convenienteprender su marcha, el chófer del mismo, los musulmanes Mai mente por los facultativos de di cho establecimiento, habiendo calificado su estado como leve,

salvo complicaciones.

OTRA COINCIDENCIA de Transportes Militares y el escribiente de Transportes don MAS También hemos podido aveiguar otra coincidencia del su El auto se precipitó en el mar. ceso de que nos ocupa y es que sin dar tiempo a sus ocupantes el escribiente señor Montesinos va es la segunda vez también, e, ya que parece ser que el chó que se salva de morir ahogado er equivocó la dirección toman oues hace mucho tiempo cayó do la parte de muralla que bagualmente por el Muelle, sienia al muelle, indicado por su lo verdaderamente milagroso ado derecho por el izquierdo. no pereciera. Lo felicitamos a No de otra manera se explica el

él y demás soldados, al tiempo

que lamentamos la desgracia

de aquellos para quienes todos los auxilios resultaron infruc-

Las pocas personas que se ha RASGO DE HONRADEZ laban a dicha hora en el muele de España, se dieron cuenta Es digno de hacer constar, el de la gravedad del accidente y desprendimiento y humanitaris mo de los dueños del bar quiosacudieron presurosas a prestar los auxilios precisos. El coche co del muelle de España, así co había dado una vuelta complemo del comerciante señor Aron ta de campana y presentaba sus que se negaron rotundamente a ruedas hacia arriba. Sus ocupan cobrar los reconstituyentes que es se hallaban prisioneros den para los accidentados, les fuetro del vehículo y eran precisos ron pedidos. auxilios rápidos para poderles

HEROICIDAD DE UNOS MARINEROS

Inmediatamente se personacon en el lugar del suceso el cabo de la Marina Galindo y el narinero Francisco Cantero, quienes, vestidos como se halla oan, se tiraron al agua, logran do el cabo Galindo llegar has-

En cuanto al marinero que tan denodadamente luchó para

salvar a los que cayeron al mar con el coche, se ha ordenado

sea abierto expediente para la

concesión de la medalla de Sal

vamento de Náufragos, habien-

do sido gratificado con cien pe-

setas por su jefe. y con una can tidad igual que le ha sido ofre-

cida por el Delegado del Go-

(Fundada en 1864)

Representación en Ceuta: González de la Vega, núm. 5

Contribuyendo así a la dafenas de los intereses focales,

Telefono 8-9-3

CANADA CONTRACTOR OF THE PROPERTY OF THE PROPE

DELEGACION GENERAL DE "EL FARO": CALLE GENERAL SANJURJO, NUMERO 14, BAJO, EN DON-

DE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMU-NIGADOS, ANUNCIOS OFICIALES Y ESQUELAS DE DEFUNCION, DESDE LAS 3 DE LA TARDE A UNA DE LA MADRUGADA -:- TELEFONO 6-2-6

THULAR

Comentarios de actualidad despertar en sentimientos dizos e indiferences a constitus aquellos que de la vid concepción displacidada de toda emoción ambitiana.

La retasuación de la la paña dacionalista e dispo memorar el valimiento de Dessidombre con sista de tud de las circumstantes actuales pero dando a coso lor de hogar recesadio a todos es actos y incurand sus envios a los frentes, aquel o flor hogaren da res Dies combre con distaridad en virte a la Iglesia, tuales, pero dando a esos días el ca-

lor hogaren da respirado esnoches en las syncheras parapetos.

El Servicio Naciona de la propaganda por mediación de la Jede Gallípolis, Rydo. Padre Bedra Provincial en Marruecos ha colocado en las calles y planta de Gallípolis, Rydo.

fatura Provincial en Marruecos ha colocado en las calles y pla-zas de esta ciudad unos pasquines muy oportunos recordando a acompañado del Padre-Secreta toda familia españela que lo netamente español es pasar la No- rio José López y del Familiar, chebuena en el hogar. Hay que dejar las reuniones de hoteles Fray Gabriel Rojo.

El motivo del viaje fué purapara aquellos ultramodernistas que ni son españoles ni sienten, por tanto, lo clásico de nuestra bendita tierra.

Llamada ésta muy oportuna para ir recordando a las clases de regresó a la Ciudad Interespañolas que lo tradicional, por lo que España llegó a ser grande, es lo único que nos interesa a los españoles y pod consiguiente hay que observarlo con fe, con entusiasmo y con cariño para engendrar de nuevo en los hogares estas costumbres. Para esta noche también y según publicamos en nuestra edi-

ción de ayer está anunciada una conferencia en el salón de actos de la Misión Católica acerca del sugestivo tema "La Navidad en el Hogar Español", organizada por la Acción Católica y a cargo del camarada Villarejo, de cuyas dotes oratorias y ma-nífica verbosidad es inútil hablar ya que el público las conoce por cuantas intervenciones ha tenido en distintos actos organizados por el Movimiento.

Al mismo tiempo la Cruz Roja prepara una visita a los Hospitales de Tetuán para obsequiar estos días a los acogidos con dulces, pastas, vinos, tabacos y otras golosinas, ya que separados temporalmente de los Cuerpos de procedencia no pueden gozar de los envíos a los frentes.

Y por último, junto a la instalación de Nacimientos en las Organizaciones Juveniles masculinas y femeninas, a los coros de villancicos y cánticos regionales que las Secciones femeninas das recibidas en el frente ha lle preparan para esa noche y días siguientes, el Auxilio Social en gado a nuestra ciudad, donde su función de atender al necesitado, distribuirá cerca de dos mil bolsas de comestibles a las familias cuyos niños comen en los rez del Grupo de Regulares de a sus compatriotas y probable comedores para que esa noche puedan hacerlo toda la familia En todos los aspectos de la retaguardia nacional se celebra al buen amigo, deseándole que

la Nochebuena y las Navidades dentro de la mayor austeridad, pero dentro también del más selecto espíritu cristiano. Pues como españoles y como cristianos tenemos que hacerlo así para ir removiendo lo que inutilmente quiso sepultarse en días eufóricos de soberbia y de mentida grandeza,

FALANGE ESPAÑO-LA TRADICIONA-LAS FUNCIONES DE HOY EN LISTA Y DE LAS EL TEATRO ESPAÑOL ORGA-J. O. N. S. BENEFICIO DE LOS OBREROS

DELEGACION PROVINCIAL DE JUSTICIA Y DERECHO

Expulsión

En el expediente 43-938, se- la notable agrupación artística ción (estilo), Sin alma, Che Bar guido contra el camarada AN- de la Delegación de Arte de Fa- tolo (tangos). GEL RAMOS MESA, expulsado lange Española Tradicionalista Cantos cubanos: El frutero de la Bandera de por su embriaguez habitual malos tratos a los inferiores, e Jefe Provincial, ha acordado la expulsión del mismo de la Organización por esos hechos.

Y para que sirva de notificación al interesado, actualmenignorado paradero, advir tiéndele de su derecho a recurrir contra este acuerdo por tér mino de diez días se publica la

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista. Tetu6n 16 diciembre de 1938. III Año Triunfal.

El Delegado Provincial

de Justicia y Derecho.

___(0)___ Sobreseimiento

En el expediente núm. 116-938 instruído contra e lcama rada RUPERTO PRADO CIRRE

en averiguación de sus antecedentes políticos, la Secretaría Gereral del Movimiento ha ratificado el acuerdo de la Jefatura Provincial de sobreseerlo Por Dios, España y su Revolucion Nacional-Sindicalista. Tetuán a 19 diciembre 1938 III Año Triunfal.

El Delegado Provincial de Justicia y Derecho.

Precios del viaje de pe-

1.ª clase, gran lujo, cámara

1.950 pesetas españolas. 2.ª clase, lujo, cámara, 1.700 pesetas españolas 2.ª clase, cámara 1.400 pese-

tas españolas. 3.ª clase, camarote, 1.100 pesetas españolas. 3.ª clase, literas, 900 pesetas

LAS CAMPANAS El mejor de todos. Tueste diario Almacenes M. CARRION

O'Donnell, 9 -::- TETUAN

da Concepción, y a modo de cro niquilla en cada una de las ho-jas de los distintos meses del año, inserta diversos temas de aspecto patriótico, religioso y cultural

El almanaque tiene la censura eclesiástica por cuyas autoaridades ha sido aprobado. Le auguramos un magnifico éxito a dicho camarada en su notable producción.

FARMACIA DE GUARDIA

Para esta noche le corresponde el turno de guardia a la Far macia Lloret, establecida en la Plaza de Muley el Mehdi, fren-

EL OBISPO DE GALLIPOLIS

Ayer pasó unas horas en nues

mente particular y por la tar-

BAUTIZO

En la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias tuvo lugar en la tarde de ayer el acto le imponer las aguas del bautismo a una preciosa niña, hija FALLECIMIENTO DEL INDIO de don Rafael Arce Reguerol, y de su esposa doña Salvadora An drade Pérez, dándosele el nom re de Carmen. Actuaron de pa drinos don José Pacheco Palma la hermana el padre doña Re medios Arce Agueros.

CONVALECIENTE

En convalecencia de las heritiene la familia, el heroico alfé Ceuta, don Juan Azorin Toledo. mente en las primeras horas del Muy cordialmente saludamos día de hoy será trasladado a su breve estancia en la localidad

le sea grata,

Programa de las emisiones de la Emisora F. E. T. número 11. Tetuán

> DIA 23 VIERNES Sobremesa

Cantos argentinos (trio Irusta-Fugazot-Demare). El boyero, Ruleta, Sorbos amar teatro Español de esta localidad gos (tango). A eso de la

uya actuación en el pasado (tondero).

propaganda). 14'10. — Cantos cubanos (con

"La Dolorosa" que pusieron en (guaracha), La concha de perla Ceuta durante bastantes días y Películas extranjeras: Melo-"Estampas canarias" como fín d'as de Broadway y Volando ha de flestas podrán término a las

cia Río Janeiro. 14'30. — Retransmisión de Radio Nacional.

15'00. — Fin de la Emisión.

Tarde

6'30. — Música variada. 6'45. — Información en espael magnifico arte y emoción que ñol 7'00. — Música variada,

CROL

NOTICIAS VARIAS

HOY SERA INAUGURADO EL CONSULTORIO MEDICO DE BENKARRIK

NIZADAS POR EL S. E. U. A

QUE CURSAN ESTUDIOS DE

DISTINTAS MATERIAS

Hoy en funciones de tarde y

de las J. O. N. S. de Ceuta

mes de noviembre se recuerda on general satisfacción.

Por la tarde pondrán en esce-

na "La Alegría de la Huerta" y

por la noche la magnifica obra

cosechó numerosos aplausos.

Los ingresos que se recauden

erán destinados a sufragar los

gastos de estudios, matrículas,

libros, etc., de los obreros que cursan sus estudios de distintas

materias a cargo del S. E. U.

Dada la valía de las obras,

la citada agrupación artistica

pone en sus interpretaciones y

el fin de las funciones, es de es-

perar que junto al éxito artisti-

co que se asegura, esté el finan-

rillantísimas veladas.

noche hará su aparición en el

En el vecino poblado de Benkarrik hoy a las once y media de la mañana tendrá lugar la regrinación a la Meca inauguración del magnifico Disensario médico que la Delegaión de Sanidad de la Zona ha construido para las atenciones sanitarias de aquel poblado y abilas próximas. En nuestra edición próxima daremos cuenta del acto.

ALMANAQUE

Hemos recibido un ejemplar iel magnifico almanaque que D. Manuel Molina Alarcón ha pre parado a fín de ponerlo a la renta, como ya está hecho en odas las librerías de la ciudad.

Don Manuel González Serrano

En nuestra edición del pasado día veintiuno dimos la noticia del estado grave en que se encontraba el funcionario del Cuer po Administrativo de la Zona y Secretario de la Jefatura Naclonal de Marruecos y Colonias, en Burgos, don Manuel González Serrano, y el funesto desenlace que nos temíamos ha tenido por lesgracia triste confirmación La noticia de su fallecimiento, conocida ayer en la localidad, ha causado penosa impresión, donde era verdaderamente estimado por los muchos años que permaneció en esta afecto a la Secretaria General y sus excelentes cualidades particulares y profesionales, pues estaba considerado como un buen funcionario, trabajador y competente, lle vándole estas condiciones a ocupar el cargo que últimamente desempeñaba.

El padecimiento que ha mo El almanaque es interesante tivado su muerte, venía aque-en extremo. Lleva una magní- jándole desde hace algún tem fica litografía de la Inmacula- po, siendo inútiles cuantos es-

Letestos sombilos

Primero fué monárquico ferviente, según a voz en euello lo decía cuando naufragó la monarquía se hizo republicano intransigente. Luego, ante el Movimiento fué prudente, pero al ver que su radio se extendía sumóse a él, fingiendo la alegría y el entusiasmo de un adolescente Farsante que es maestro en el oficio habla de su constante sacrificio

en pro de la cruzada redentora. Y a juzgar por su tono y sus desplantes se ve que tal canalla piensa ahora que TODO va a seguir igual que antes. Alfonso de CASTILLA.

el día de ayer.

Tetuán, Diciembre de 1938.

fuerzos se realiazron para estirpar el mal.

Descanse en paz y reciba su apenada familia, principalmen-te su esposa y hermanos, don Pa blo, Agente del Cuerpo de Poli y don Eugenio, funcionario del Banco Español de Crédito y estimados amigos, la sincera ex presión de nuestro profundo pé same.

do en la mañana de hoy con su fallecimiento, ocurrido en el Hos pital civil, no obstante los gran des cuidados de que fué objeto para procurar salvarle.

El cadáver ha sido entregado una de las playes inmediatas a la localidad, para proceder a su incineración, con arreglo al rito

Descanse en paz.

SUCESOS NIÑA GRAVE A CONSECUEN-CIA DE UNA CAIDA

En la mañana de ayer, la me nor Beatriz Carmen Lara Casti llo, de 10 años de edad dió una terrible caida en las inmediacio nes del barrio de Las Latas onde reside, a consecuencia de cual quedó conmovionada. Recogida inmediatamente por una vecina y por el guardia de

señor Varea, que pasaba por aquellas inmediaciones fué llevada con toda urgencia al Dispensario Municipal de la Dispensario de nensario Municipal donde asistida por el médico de guardia sé Rojas, 2; doña Julia M., viu 14'00. - Intermedio hablado señor Padial auxiliado por el (avisos oficiales), comentarios, practicante señor Ferri, le fué- Sempere, 5; Jorge Juan Sempe ron apreciadas una fuerte con- re, 5; Josita y Antonio Herron apreciadas una ruerie con-tusión en la región fronto tem nández, 10; don Amram Fima, tusión en la región genta de la contra del contra de la contra del la contra de la contra de la c tinuación). Tengo una guajirita poral derecha y conmoción cerebral, calificándose su estado Wilhem Schulz, 25; Director Ban

> Una vez asistida pasó en una ambulancia al Hospital civil don de quedó encamada.

tesde Buenos

Un Obispo de Bolivia habla del Movimiento español y de su entrevista con el Caudillo

Una personalidad del clero | SU VISITA AL CAUDILLO sudamericano, que ha pasado varios meses en España, el Ex-

todos los aspectos. Durante la entrevista, que tuvo lugar en el convento de San Francisco, l ilustre Prelado analizó la situación económica, patriótica, espiritual y la marcha de las peraciones, expresandose en

—La retaguardia de la Es-paña Nacionalista no parece ha -Me preguntó qué se penlarse en una guerra, pues todo es normal en la vida de los pue-blos y ciudades. La situación conómica es abundante, pues uedo asegurar que se come me or que en algunos lugares euopeos que he visitado recienemente. Hay en ejecución obras úblicas de gran importancia, ue no son indispensables para marcha de las operaciones. En Bilbao, por ejemplo, no sólo se construyen los puentes volados por los rojos, sino que se ejecutan otras cbres que supoen inversión de grandes capitales. Lo mismo sucede en Sevilla con los barrios para obreros. Los ferrocarriles funcionan normalmente, si bien, como es natu al, dando preferencias al transporte de soldados que van a sus casas con permiso, ya que el Generalisimo les concede fre cuentemente descanso y los envia a ver a sus familiares con relativa frecuencia. Además de les ferrocarriles, magnifices au tocars que recorren las hermo-sas carreteras españolas. El espíritu patriótico se mantiene en todo su fervor y, mientras la vida transcurre en plena nor- EL FINAL DE LA GUERRA.. malidad, se secunda en forma entusiasta todo lo que significa ayuda, estímulo, cooperación para ganar la guerra, que sin po de Cochabamba que, segun duda alguna—añade el ilustre palabras del propio Generalisi-Prelado—se ganará muy pron-to. La situación espiritual del pueblo español es asimismo muy

halagadora. La religión se sien te con mayor fervor, con más intimidad, con menos superfi-cialidad, siendo esto el comien-zo de la España que se está for

-Afortunadamente, nos dielentísimo y Rvdmo. Obispo de ce, pude estar algunos minutos ochabamba (Bolivia), monse- con el Caudillo, lo que no es ior Tomás Aspe, nos ha hecho siempre fácil, ya que dedica sus

nteresantes declaraciones acer horas a sus grandes preocupaa del Movimiento Nacional es- ciones y, sobre todo, porque pa añol al corresponsal de la Agen sa casi todo el tiempo visitan ia "Faro" en la capital argen- do los frentes de batalla. Sin embargo, gracias al señor Arzobispo de Burgos, pude cumplir na Nacional son admirables ba una de mis grandes satisfacciones, pues la visita del Generali simo Franco, su palabra, su entusiasmo, su comprensión del problema que se resuelve en Es paña para todo el mundo, dan la sensación de hallarse uno an

te una persona providencial.

contesté lo que yo creo la ver-dad: en América, la inmensa mayoría de la intelectualidad de las personas de capacidad, de quienes saben analizar la cuestión española en sus fundamentos y en sus finalidades, están al lado del Movimiento porque es el levantamiento de la civilización contra la barbarie. Lo que más halagó al Obispo fueron las palabras del Caudillo, profundamente católico, quien expresó claramente que España se había enfriado con siderablemente en su fe; que los católicos se llamaban tales porque confesaban y comulgaban una vez al año prescindiendo de las otras obligaciones que a Iglesia impone a cada uno en su propio estado". Afirmó el Ge neralisimo que "España se levantará para regirse en normas eminentemente católicas y para ello se inspirará en los principios de las Encíclicas Pontificias "Rerum Novarum" y "Qua dragésimo Anno" que contienen los verdaderos principios de jus ticia social inspiradas en las

doctrinas evangélicas..

Hablando del final de la guerra expresó el dignísimo Obispo de Cochabamba que, según mo, el triunfo está seguro, pese a que la resistencia del adversario es desesperada. Sábese que Francia y Rusia ayudan en forma poco menos que oficial al bando adversario y ello dificulta un desenlace tan rápido como podría ser sin dicha ayu da. Además, según palabras del l"Faro")

se). 200.000. - LOGROÑO. 7.317.— 100 000. — MALAGA. - SEVILLA. 4.321.— 25.000.—SAN SEBAS-

PREMIADOS CON 15.000 PTAS. 9.122 Valladolid. — 19 426 Jaca.

DECENA Y CENTENA 309 315 320 328 337 461 494 517 060 073 086 106 170 185 187 202 683 737 828 876 894 967 975 558 583 618 675 713 733 775 819 209 268 364 372 432 459 477 481 TREINTA MIL 835 900 956

032 042 062 091 104 155 216 219 884 887 889 895 902 956 476 543 561 565 288 291 314 384 412 430 481 521 DIECISEIS MIL 604 607 645 658 667 705 709 719 072 122 152 178 269 327 333 338 863 944 950 956 723 727 728 760 770 814 827 383 503 519 555 568 592 662 709 748 TREINTA 1 elegación local de Tetuán en 750 939 955 960 976

Menú: almuerzo: macarrones con garbanzos y morcilla con to 960 970 Cena: cazuela de fideos con al

690 719 720 783 806 813 911 942

SIETE MIL

OCHO MIL

Comedores de adultos Cia del suceso que ocasionó a este infortunado comerciante las horribles quemaduras que ya reseñábamos, se han confirmado en la mañana de hoy con su 639 662 818 840 876 899 923 967 018 019 021 064 120 146 159 205 974 049 306 368 411 475 551 615 642

Botellines repartidos 98; ven didos a 0'25 el cestillo 74; ven didos a 0'60 el cestillo 6; papillas entregadas 17: raciones de leche gratuitas 15; pagadas a 162 gratuitas 15; pagadas a 17: raciones de leche gratuitas 15; pagadas a 162 gratuitas 163 gratuitas 164 gratuitas 165 gratuitas 165 gratuitas 165 gratuitas 166 gratuitas 167 gratuit 0'25 la ración 5.

046 138 162 189 251 300 324 410 998 436 464 487 495 571 584 605 670 Cruz Roja Española de Tetuán

Movimiento de servicios en la

Comedores infantiles

Niños asistidos 294.

mejas y atún con tomate.

048 103 114 179 184 194 258 321 720 763 764 831 861 926 958 961

Donativos recibidos para obse 324 337 350 365 378 505 539 561 962 989 990 quiar a los soldados hospitaliza 569 654 691 728 745 747 812 315 dos en esta plaza, en las próxi- 902 939 966 mas fiestas de los Reyes Magos. Suma anterior 3.990.

mas fiestas de los Reyes Magos.
Suma anterior 3.990.
Electras Marroquies, 150; sefiores de Langenheim, 100; Sal
vador Hassan e hijos, 100; Provador Hassan e hijos, 100; Provador Hassan e Scolar España, 892 895 933

OCHO MIL
572 707 740 749 757 766 771 783

SUMA 385 465 221 222 224 266 289 335 443
S53 869 900 916 926 955 963

VEINTITRES MIL
008 127 144 156 157 264 277 395
309 322 363 385 468 484 524 530 fesorado Grupo Escolar España, 892 895 933 fesorado Grupo Escolar España, 692 693 935 75; doña Francisca Belloso, 50; Dancing Ciro, 100; Israely Be- 009 012 125 127 naim, 50; don Abraham S. 1s- 332 353 414 427 rael, 50; don Jaime Lloret, 50; 633 636 655 752 señor Rizo, 40; Banco Español 833 854 926 977 009 012 125 127 164 199 265 294 936 332 353 414 427 544 566 581 632 de Crédito, 25; Cónsul de Alema 010 023 029 057 066 069 079 144 898 899 902 980 992 145 232 245 317 389 392 410 425 VEINTICINGO nia, 25; don Antonio Tamayo, 25; don Jacob Macias, 25; don

da de Sempere, 25; María Luisa co de España, 25; Bazar Espa

Suma y sigue 5.057 pesetas. Los donativos deberán ser remitidos al número 18, de la ca don Luis Calvo Sotelo, quien le lle del General Sanjurjo, piso bajo, derecha.

22 Diciembre 1938.

onia Oriental.

COMUNISTA

nich así como por el buen fun-

Las manifestaciones del Exelentísimo y Rvdmo. Sr. Obispo monseñor Tomás Aspe, sonuestro ejército.

destruídos y de los muros ne- del río Amarillo. También gros por el humo, se ve perfec- ataques chinos contra Yachow amen-dice nuestro entrevistado-que la ciudad ha sido incendiada y no destruida por la aviación ni por los cañones."

Lotería Nacional

LISTA om rectificar, de los números premiados en et sorteo del dia 22 de diciembre de 1938. --III Año Triunfal.

DOCE MIL

TRECE MIL

DIECISIETE MIL

DIECIOCHO MIL

875 919 965 966

881 914 948

586 668 676 683 686 765 766 767 19.283.—2.000.000. — SEVILLA. 013 064 115 117 180 203 234 236 908 918 923 927 996 16.544.—1.000 000. — LA LINEA 339 340 353 360 543 552 560 625 VEINTISEIS 28.211.— 400.000.—VERIN (Oren 629 653 699 709 758 767 769 780 050 095 100 117 130 VEINTISEIS MIL 050 095 100 117 139 182 208 220

783 800 826 836 897 904 938 228 262 296 326 378 500 516 526 591 602 653 655 817 832 834 928 020 131 146 151 262 292 319 347 960 352 400 408 419 503 543 568 574 VEINTISIETE MIL 649 682 694 699 772 830 888 892 898 902 907 912 930 940 988 002 006 097 123 128 130 169 201 208 293 306 369 522 608 617 667 672 693 725 814 844 854 897 959 012 074 134 204 214 217 230 290 300 354 358 408 440 457 486 514

VEINTIOCHO MIL Sevilla. — 26.309 Sevilla. — 20.112 966

Sevilla. — 6.312 Zaragoza. — CATORCE MIL

33.104 Zaragoza. — 27.911 Salamanca. — 14.847 San Sebastián

330 367 383 447 485 486 502 510

Sevilla. — 26.309 Sevilla. — 20.112 966

CATORCE MIL

331 104 114 129 110 154 254 326 814 833 895 921 976 995

013 036 099 140 153 294 296 317 401 405 453 470 512 609 613 662 209 208 304 372 432 456 477 467 569 607 657 686 719 726 728 734 010 050 076 124 227 236 248 307 768 785 804 841 848 854 857 368 308 310 314 333 343 371 462 469 884 887 889 895 902 956 476 543 561 565 585 617 649 656 DIECISEIS MIL 672 685 698 714 727 764 815 860

TREINTA Y UN MIL 015 018 054 115 129 137 147 152 167 174 180 195 208 240 284 309 053 069 132 153 163 317 351 469 064 113 117 128 158 216 255 258 327 389 395 401 421 436 443 463 496 515 531 557 600 650 702 263 296 297 357 266 371 409 414 516 536 551 566 585 617 629 665 729 739 817 838 857 921 923 940 438 469 497 508 557 574 589 591 728 742 772 797 832 842 855 933

616 708 711 747 759 782 788 832 949 952 975 993 TREINTA Y DOS MIL 000 108 121 153 190 197 223 247 | DIECIOCHO MIL
250 301 320 323 368 408 543 568 014 022 044 096 097 115 134 146 001 003 094 154 241 284 295 452
582 659 708 830 848 864 880 902 179 192 196 205 207 325 342 386 462 612 627 672 735 745 819 872 387 389 409 436 444 466 492 528 881 892 925 960 553 562 565 589 648 667 679 746 TREINTA Y

659 683 719 754 810 852 864 874 066 106 202 209 226 228 252 263

307 310 340 344 312 347 357 387 TREINTA Y CINCO MIL

567 586 601 676 747 816 830 981 061 063 066 076 095 113 135 162 182 204 227 240 269 308 313 369 375 409 413 481 528 566 632 658 705 735 740 741 769 830 851 938 035 103 108 115 183 196 225 272 274 280 286 367 371 446 492 539 578 592 603 623 644 690 694 714 939 953 958 TREINTA Y SEIS MIL VEINTIDOS MIL

003 055 067 086 098 100 118 142 143 245 254 330 332 340 341 476 514 556 580 621 651 769 791 917 029 040 071 074 089 130 154 156 342 363 420 458 495 501 511 540 TREINTA Y SIETE MIL 006 021 078 157 166 260 262 268 296 309 322 434 409 535 556 606 620 672 700 761 780 781 816 853 942 949 TREINTA Y OCHO MIL 578 617 742 743 760 853 907 919

077 082 093 179 281 387 406 438 441 540 584 586 646 652 654 663 633 636 655 752 764 781 787 822 008 012 050 106 110 172 175 190 692 727 851 894 918 928 953 989 201 230 372 438 475 486 490 585 995

610 660 661 728 731 737 769 338 044 046 091 121 267 294 338 39 403 432 467 490 559 607 641 661 711 743 764 789 798 799 831 864 014 017 050 066 067 069 103 201 679 713 731 738 764 783 810 825 214 281 335 340 349 412 472 473 381 900 906 914 976

Noticias de España y Extranjero

cionamiento del eje Roma-Ber-

ENTRE JAPON Y RUSIA

acuerdo provisional, según se

mirante Kanazawa", ha decla-

ado que la Marina japonesa es

tá perfectamente preparada pa

ra proteger los derechos de pes

ción difícil no permite hablar

sobre las medidas que se toma

OLA DE FRIO TAMBIEN EN

CHINA

frío que se extiende sobre China ha producido la interrup-

ción de los combates, tanto en el valle del Yangtse como en el

se han detenido comunicando

se por parte de China que ello se debe a que las posiciones ja

poneses son más fuertes que lo

que se había penado. Los gue-

rrilleros chinos prosiguen, sin

japonesa, si bien la situa-

políticos de esta ciudad

negociaciones

do ilegal.

VEINTICINCO MIL

AUDIENCIA DE S. E. EL GE- LA NERALISIMO

Burgos, 22. — Este mediodía visitó a S. E. el Generalisimo, hizo entrega de un bastón de mando y de un pergamino, que los gallegos de la colonia española de Buenos Aires, rega-

lan al Jefe del Estado. EXTRAÑO SUCEDIDO

Varsovia, 22. — Ha sucedido hoy un hecho inusitado, en Luck, población situada en la Po

orientas atacaron a una niña ue se encontraba en las calles iel pueblo hiriéndola de tal ma nera a picotazos en la cabeza que falleció poco tiempo des-

PACTO CONTRA LA INVASION

Milán, 22. — Con referencia la visita que acaba de hacer Budapest el Ministro de Reaciones Exteriores italiano, Conde Ciano, el diario "Popolo d'Italia" deja entreveer hoy jue res que a consecuencia de las conversationes sostenidas por el ministro con los estaditas húngaros, Hungría se retiraría dose en seguida al Pacto antide la Liga de Naciones adhirién Komintern, firmado por Alema nia, Japón e Italia. El Conde Cia no ha logrado además mejorar las rejaciones entre Yugoeslavia y Hungria. Ginebra — dice el diario — ni hizo justicia a Hungría ni le ha dado siquiea la esperanza de que la justicia se le hará la que ha logrado exclusivamente por vo-luntad de Roma y la sentencia del arbitraje dictado en Mu-

mismo Generalísimo, es natural que resistan. "Nuestros enemibanda de asesinos que se encuen tran rodeados por la Guardia Ci vil. Se saben culpables, conocen las sanciones de la justicia con tra los crimenes cometidos, y, naturalmente, resistirán mientras puedan, no por ideal, sinc por escapar a la acción de la justicia. Son muchos los centenares de crimenes que pesan so bre las conciencias de nuestros adversarios y el miedo les conduce a una defensa natural y rabiosa, que, terminará y quienes lo merezcan, tendrán su jus to castigo ...

ore la destrucción de Guernica, ueron claras y precisas, deshaciendo las calumnias contra "De la vista de los edificios

VICENTE LUIS MENDEZ. (Corresponsal de la Agencia ENFERMEDAD DEL GENERAL MARTINEZ ANIDO

Por telegrama recibido en esta Delegación de Orden Público, sobre el estado y proceso de la enfermedad que aqueja en estos momentos al preclaro General don Severiano Martínez Anido, Ministro de Orden Público, se sabe que el resto del dia ha transcurrido sin aumento de la gravedad, pero persistiendo ésta por ser insuficiente del tiempo pasado para que puedan tener lugar modificaciones sensibles. El último análisis de sangre realizado, acusa una disminución de glucosa. El resultado de análisis de esputos, ha corroborado el juicio clínico

establecido respecto al proceso gripal.

De todas las partes de España y del extranjero se reciber en el Ministerio infinidad de telegramas preguntando por la sa-Una bandada de cornejas ham lud del ilustre enfermo, y tanto S. E. el Generalisimo, como l señores Ministros, subsecretarios y altas personalidades, se hallan pendientes del curso de su enfermedad.

Es nuestro fervoroso deseo que ésta sea vencida por la fortaleza física del gran patriota.

lín. Los acontecimientos con-tribuyen a aproximar a Hun-arrollado durante los últimos tribuyen a aproximar a Hun-gría cada vez más al eje y tam días gran actividad. Asegura bién las relaciones entre Hun- que Cantón, por ejemplo, habi sido bombardeado durante dos gria v Yugoeslavia han experihoras. mentado una nueva orientación en el sentido de una colabora-UN VUELO ALEMAN MUY ción más estrecha. El arbitraje IMPORTANTE de Viena ha descargado la ten-

Milán, 22. — Se ha sabido oy la noticia en esta ciuda sión abriendo nuevos caminos para el norvenir. La politica anti-comunista, se le que el aviador alemán Pu gin se ha fijado en el pacto kiwski ha emprendido ayer m oles con un motor Hirts de un anti-Komintern forma una las bases del eje Roma-Berlin aballo, con el fin de tratar de y está destinada a desarrollarpatir el record de distancia po se también en Hungría. ra aviones comerciales.

o hacia Calcuta desde dond iensa emprender un vuelo etapas hasta Australia. ber sido rechazadas por Moscú las propuestas japonesas sobre NUEVAS MEJORAS SOCIALES el convenio pesquero, parece

Pulkiwski ha dirigido el vu

Noticia de fuente china di

EN ITALIA

que el Japón tampoco tiene gran interés en establecer un Roma, 22. — La federación o Sindicatos Públicos ha confec manifiesta hoy en los círculos ionado unos nuevos contrato El diario de Tokio "Asohi Shim entre cuvas mejoras sociales bun" dice que en Tokio se cree ura el abono de una trece mi inevitable la suspensión de las ralidad al año a todos los en leados de servicios públicos El periódico japonés citado una paga extraordinaria dice que Japón está decidido a guinaldo con motivo de las Pa defender sus derechos pesqueuas de Navidad, La medida h ros con medidas adecuadas en ido aprobada mereciendo D caso de prevalecer este estaparte de los obreros grand elogius. El portavoz de la Marina "Al

EL NOMBRAMIENTO DE A

DRE MARTY COMO MIEMB

DE LA COMISION MILITAL TENDRA QUE SER SOMETIL A LA APROBACION DE LA CAMARA

París, 21. — Reina un g descontento en todos los se res políticos del país con mo o del nombramiento de Marty como miembro de la nision Militar de la Cámari al efecto entre los diput codos los partidos se ha gado a la conclusión de indicado nombramiento las Cámaras ya que existe tenta y siete de ellos que ideran que la moralidad liputado Marty deja much presentación de esa indole.

以(多)(多)(基)(基)(基) CAMIONES Y AUTOBUSES MOTORES DIESEL

Para uso terrestre y marítimo hasta 25 000 HP

LA TECNICA, ING. E. RUD'I

Ap. 83. General Prim, 12. Tel. 136. Telegramas RUDT.— TETUAN